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Войска агрессоров должны быть 
незамедлительно выведены

из Египта!
В опубликованных вчера в «Правде» 

ответах Председателя Совета Министров 
СССР Н- А. Булганина на послания п р е 
мьер-министров Англин, Франции и Из
раиля указан путь к быстрейшему мирно
му урегулированию на Ближнем Востоке. 
Точка зрения Советского Союза, изложен
ная в посланиях главы Советского прави
тельства, полностью совпадает с мнением 
народов Азии и Африки, с мнением всех 
миролюбивых народов, требующих немед
ленного прекращения агрессии против 
Египта.

Миролюбивые народы не может не бе
спокоить то, что, хотя огонь в Египте 
прекращен, вывод с египетской террито
рии войск Англии, Франции и Израиля 
задерживается. Более того, по некоторым 

' сведениям, даже происходит накаплива
ние вооруженных сил в этом районе. Та
кое положение является опасным для де
ла мира и может повести не к урегули
рованию, а к дальнейшему осложнению 
международной обстановки.

Выражая свое удовлетворение прекра
щением огня в Египте, Советское прави
тельство в связи с этим отмечает, что в 
настоящий момент общей целью является 
не раздувание конфликта, а поиски путей 
для устранения создавшегося опасного для 
дела мира положения в районе Ближнего 
и Среднего Востока, для мирного урегу
лирования нерешенных проблем. Для вос
становления мира и спокойствия на 
Ближнем Востоке и ликвидации последст
вий агрессии против Египта прежде всего 
необходимо, чтобы правительства Англии, 
■франции и Израиля немедленно вывели с 
египетской территории все свои вторгшие
ся войска, как этого требует правительст
во Египта и как это предусмотрено резо
люцией чрезвычайной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Поскольку со стороны Израиля, совер- 
. шившего агрессию против Египта, были 

явно выражены захватнические пополз
новения в отношении арабских госу
дарств, необходимо совместными усилия
ми найти такое решение, которое ' поло
жило бы конец провокациям Израиля 
в'отношении арабских государств, неод
нократно имевшим место в прошлом и 
осужденным Советом Безопасности. Это 
имело бы важное значение для стабили
зации положения в районе Среднего и 
Ближнего Востока.

В посланиях Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина премьер- 
министрам Англии, Франции и Израиля 
указывается, что Египту должен быть 
возмещен этими тремя странами ущерб, 
причиненный в связи с разрушением еги
петских городов и населенных пунктов, 
в связи с прекращением функциониро
вания Суэцкого канала и разрушением 
его сооружений. Советское правительство 
считает, что необходимо создать соответ
ствующую международную комиссию с 
участием Египта для рассмотрения и 
скорейшего удовлетворения законных 

• претензий со стороны Египта о возмеще
нии ему убытков, причиненных военны
ми действиями Англии, Франции и Израи
ля.

Что касается вопроса о создании меж
дународных вооруженных сил ООН, то 
Советский Союз по-прежнему придержи
вается того мнения, что при выводе с 
территории Египта вооруженных сил 

. Англии, Франции и Израиля нет необ
ходимости в такого рода международных 
вооруженных силах. Однако, учитывая, 
что правительство Египта в принципе да
ло согласие на это, Советское правитель
ство не имеет возражений против осу
ществления ввода вооруженных - сил 
ООН, имея в виду, что они могут быть 
расположены на обеих сторонах вдоль 
демаркационной линии между Израилем и 
Египтом, установленной соглашением о 
перемирии. Эти войска не должны распо
лагаться в зоне Суэцкого канала, так 
как это противоречило бы Конвенции 
1888 года, и правительство Египта, как 
суверенного государства, само обеспечи
вает необходимый порядок в этом районе.

Разумеется, что вопрое о размещении 
международных вооруженных сил и воп
рос о времени их пребывания на тер
ритории Египта должны решаться толь
ко с согласия египетского правительства 
и что в состав этих войск не могут вхо
дить воинские части государств, поддер
живавших нападение на Египет.

Только полное признание суверенных 
прав Египетского государства и оконча
тельный отказ Англии, Франции и Из
раиля от шагов, которые мощт быть рас
ценены как подготовка к новым военным 
операциям, положат конец опасному по
ложению, создавшемуся на Ближнем Во
стоке.

Экстремистским кругам Англии, Фран
ции и Израиля, которые в свое время 
не вняли предостережениям Советского 
Союза, следовало бы извлечь урок из тех 
событий, которые повлекла за собой раз
вязанная ими агрессия против Египта.

Что произошло в результате этой аг
рессии? Принесено много бед Египту —  
разрушены египетские города и населен
ные пункты, убиты и искалечены тыся
чи невинных людей, причинены серьез
ные повреждения Суэцкому каналу, на
несен урон торговле и экономике Египта.

Ничего не добилась в войне против 
Египта и англо-франко-израильская аг
рессивная военная группировка. Она 
понесла лишь большой ущерб как поли
тического, так и экономического харак
тера. Война закрыла Суэцкий канал для 
судов Англии, Франции и других стран, 
лишила Англию большей части ближне
восточной нефти, поставила участников 
агрессии перед крупными военными рас
ходами и внутренними экономическими 
трудностями. Война подорвала междуна
родные позиции Англии, Франции и Из
раиля, возбудила против них арабские и 
другие народы стран Азии и Африки, 
ухудшила их отношения со многими 
странами.

Что касается Израиля, то нынешняя 
политика его правительства, ориенти
рующаяся на разжигание вражды с араба
ми и их подавление, является в действи
тельности опасной для дела всего мира и 
гибельной для Израиля. Эта политика от
вечает лишь интересам внешних сил, 
стремящихся к восстановлению коло
ниальных порядков, и чужда интересам 
всех без исключения народов Ближнего 
и Среднего Востока.

Публикуемые сегодня первые отклики 
зарубежной печати на обмен , посланиями 
между И. А. Булганиным и премьер-ми
нистрами трех государств показывают, 
что позиция, занимаемая Советским Сою
зом по вопросу об агрессии против 
Египта, находит широкую поддержку ми
ролюбивой общественности всех стран. 
«Советский Союз указывает путь урегу
лирования обострившегося положения на 
Ближнем Востоке» —  таков главный вы
вод прогрессивной печати многих стран. 
Многие зарубежные газеты отмечают 
решающую роль Советского Союза в деле 
достижения прекращения огня в Египте 
и высоко оценивают шаги, предприня
тые Советским Союзом в этом направле
нии.

Нападение Англии, Франции и Израи
ля на Египет вызвало огромное возму
щение во всем мире. Интервенты оказа
лись в изоляции. Вот почему империали
стические' круги стараются любыми сред
ствами отвлечь внимание общественности 
от агрессии против Египта. Но никакой 
дымовой. завесой клеветы, никакими из
мышлениями не удастся отвлечь внима
ние миролюбивых народов от агрессив
ных действий колониалистских кругов 
на Ближнем Востоке, поставивших под 
угрозу мир в этом районе.

Все, кому дорого дело мира и между
народной безопасности, решительно под
нимают свой голос в защиту свободолю
бивого египетского народа и требуют: 
войска интервентов должны быть выве
дены из Египта!

(Передовая «Правды» за 17 ноября).
.□ □  □ _

Омский элеватор— передовой в стране
ОМСК, 17 ноября. (ТАСС). Нескончае

мым потоком идет пшеница из принртыш- 
ских глубинных пунктов на Омский эле
ватор. Коллектив предприятия, подраба
тывающий ежесуточно миллион пудов 
хлеба, удостоен Красного знамени Совета 
Министров СССР и ВЦСПС по итогам 
третьего квартала.

Корреспондент ТАСС попросил дирек
тора элеватора К. Деревянко рассказать 
о настоящем и будущем этой гигантской 
фабрики подработки зерна.

—  Труженики элеватора, —  сообщил 
он, —  выдержали ответственный экзамен 
по приемке небывалого урожая. Этому 
способствовала высокая техническая осна
щенность предприятия, самоотверженный 
труд рабочих, среди которых особенно 
отличились слесарь И. Жойдик, бригады 
И. Малышевой, А. Мироновой, мотористы 
и машинисты элеватора,

В самое напряженное время уборки на 
элеваторе день и ночь работали автоопро- 
кидыватели, каждый из которых  ̂ пропу
скал в час 60 автомашин, турбонасосы 
беспрерывно высасывали зерно из барж,

подработку хлеба обеспечивали десятки 
электромоторов, пневматических устано
вок, транспортеров. Особенно напряженно 
работали труженики элеватора в дни, 
когда зерно поступало с повышенной 
влажностью. В это время в ход пускали 
мощные сушильные установки. Чтобы 
представить себе объем этих работ, доста
точно сказать, что с начала хлебозагото
вок- из зерна было выпарено шесть ты 
сяч тонн воды —  около трех тысяч авто
цистерн!

Омский элеватор и сейчас —  один из 
крупнейших в стране. Но в связи с ос
воением целинных земель ои еще расши
ряется. Заканчивается сооружение третье
го корпуса: лаборатория оборудуется цен
тральным пультом, приборы которого бу
дут точно фиксировать температурный ре
жим в хранилищах в любое время суток, 
в элеваторном хозяйстве намечается при
менение изотопов. Все это позволит уже к  
будущей уборке хлеба увеличить пропу
скную способность предприятия почти на 
треть.

ПЕРВЫЙ ПЛЕНУМ КОМИТЕТА 
ПО ЛЕНИНСКИМ ПРЕМИЯМ 
В ОБЛАСТИ ЛИТЕРАТУРЫ 

И ИСКУСОТВА
15 ноября открылся первый пленум 

Комитета по Ленинским премиям в обла
сти литературы и искусства. Председатель 
Комитета Н. С. Тихонов ознакомил чле
нов Комитета с теми большими задачами, 
которые стоят перед Комитетом, призван
ным отметить премиями имени В. И. Ле
нина самые выдающиеся достижения дея
телей литературы и искусства, получив
шие широчайшее признание.

Пленум рассмотрел и утвердил план 
своей деятельности. Прием работ, выдви
нутых на соискание в 1957 году Ленин
ских премий в области литературы и ис
кусства, заканчивается 1 января. Список 
их будет опубликован в печати.

Выступившие на заседании народные 
артисты СССР Д. Д. Шостакович, М. Н. 
Кедров, А. Ш. Мелик-Патаев, Г. В. Алек
сандров, Г. А. Белов, писатели А. Е. Кор
нейчук, Н. Ф. Погодин, А. А. Сурков, дей
ствительные члены Академии художеств 
СССР Б. В. Иогансон, М. В. Алпатов, ком
позитор Т. Н. Хренников, профессор И. И. 
Анисимов и другие говорили об особой от
ветственности, е которой надо подходить 
к присуждению премий имени великого 
Ленина.

Все организации, творческие союзы, от
дельные лица, выдвигающие кандидатов 
на соискание премий, должны - проявлять 
высокую требовательность к произведе
ниям литературы и искусства. Известно, 
что Комитет будет ежегодно присуждать 
не более восьми Ленинских премий.

Пленум утвердил состав секций. Пред
седателем секции литературы избран 
К. А. Федин, театра и кино —  А. Д. По
пов, музыки —  Т. Н. Хренников, изобра
зительного искусства —  Б. В. Иогансон.

Секции начали обсуждение первых кан
дидатур, выдвинутых на соискание Ле
нинских премий.

(ТАСС).

1 9  ш о я б р я — Д е н ь  а р т и л л е р и я

В чесшЬ Дня артиллерии

Китайские гости 
знакомятся с Москвой
Прибывшая в Москву по приглашению 

Верховного Совета СССР делегация Все
китайского Собрания народных представи
телей 16 ноября начала знакомиться с 
достопримечательностями советской ето- 
липы.

Московский Кремль. Здесь представите
ли великого китайского народа посетили 
рабочий кабинет и квартиру В. И. Лени
на. С глубоким вниманием слушали они 
рассказ о том, как здесь жил и трудился 
В. И. Ленин, как в своем рабочем каби
нете он принимал тысячи людей, в том 
числе и иностранцев, посланцев народов 
Востока и Азии. В. И. Ленин глубоко ин
тересовался положением в Китае, буду
щим его народа.

Старинные архитектурные памятники 
Кремля, его соборы —  все это е интере
сом осматривали гости. Они делали запи
си в своих блокнотах, обменивались впе
чатлениями. Плены делегации много вре
мени уделили осмотру Большого Кремлев
ского Дворца. В аванзале депутаты уста
новились -около известной картины., на
писанной группой советских художников, 
—  «Выступление В. И. Ленина на III 
съезде комсомола в 1920 году».

После краткого отдыха депутаты Все
китайского Собрания народных предста
вителей осматривали Московский метро
политен. Ознакомившись со схемой под
земных трасс, они спустились на стан
цию «Площадь Революции». Жители сто
лицы тепло приветствовали китайских 
друзей. Особенно много москвичей было 
на станции «Арбатская», где члены де
легации вышли из поезда. Их здесь 
встретили горячей овацией. Звучали воз
гласы в честь нерушимой китайско-со
ветской дружбы.

Много вопросов задали гости работни
кам метрополитена: «Какая скорость по
ездов метро?», «Как осуществляется вен
тиляция?», «Сколько пассажиров пере
возят поезда?».

—  В недалеком будущем и у нас в 
Пекине начнется сооружение метрополи
тена, —  говорит один из депутатов. —  
Вот топ а мы обязательно попросим ва
ших специалистов помочь нам, да и на
ши строители, наверное, приедут у вас 
поучиться.

Начальник метрополитена А. И. Ежов 
замечает, что в Китае уже сейчас есть 
опытные строители и с каждым годом их 
становится все больше.

На станции «Киевская» членов деле
гации внезапно окружает группа моло
дых  ̂ китайцев. Это студенты второго кур
са Московского инженерно-строительного 
института имени В. В. Куйбышева. Они 
возвращаются с занятий. В оживленной 
беседе ^студенты рассказывают депутатам 
о своей учебе, просят передать привет 
родине.

На станции «Курская-кольцевая» го
сти закончили осмотр метрополитена. Ве
чер они посвятили отдыху.

(ТАСС).

В городах, селах, военных округах, на 
флотах н флотилиях в связи с Днем ар
тиллерии читаются доклады и лекции о 
славной истории отечественной артилле
рии, о боевых подвигах советских воинов 
в годы Великой Отечественной войны.

В первичных организациях ДОСААФ 
проводятся массовые соревнования по 
стрелковому спорту. В Москве в клубах, 
домах и дворцах культуры организованы 
книжные выставки, посвященные слав
ным делам артиллеристов. Такая книж
ная выставка открылась в Центральном 
Доме Советской Армии имени М. В. Фрун
зе.

Многолюдно в эти дни в Центральном 
музее Советской Аомии. Тысячи экскур
сантов знакомятся с реликвиями боевой 
славы Вооруженных Сид страны социа
лизма.

В Ленинграде, в Артиллерийском исто
рическом музее состоялось комсомольское 
собрание курсантов 1-го артиллерийского

училища имени Красного Октября на те
му: «Храни и умножай славные тради
ции артиллеристов Советской Армии». С 
воспоминаниями выступили бывший 
красногвардеец тов. Ильинский и бывший 
командир артиллерийского полка, участ
вовавшего в обороне Ленинграда, полков
ник тов. Миль. Затем были продемонст
рированы документальные фильмы, хра
нящиеся в музее, «Наступление на Орел» 
и «Победа, на Севере». 18 ноября в му
зее состоится традиционный «День от
крытых дверей». Для домов культуры и 
клубов города подготовлено более 100 
комплектов выставок: «История развития 
отечественной артиллерии» и «Артилле
ристы —  герои обороны Ленинграда».

Многие офицеры-артиллеристы, находя
щиеся ныне в отставке, выступают в 
эти дни с лекциями о роли артиллерии в 
современной войне, о подвигах воинов в 
боях за Родину»

(ТАСС).

Сокровищница реликвий 
отечественной артиллерии

Рядом с Петропавловской крепостью 
стоит большое старинное здание. В нем 
разместилась богатейшая сокровищница 
реликвий отечественной воинской ^сла
вы —  артиллерийский музей. Сейчас, 
накануне традиционного праздника —  
Дня артиллерии —  в его залах особенно 
многолюдно. Экспозиция пополнилась ря
дом новых интересных экспонатов.

В разделе гражданской войны экспо
нирована редкая фотография —  В. И. Ле
нин на выпуске красных офицеров- 
артиллеристов. Снимок сделан в 1919 го
ду.

Скульптор Т. Линде создала для музея 
барельеф, воспроизводящий один из эпи
зодов боевой жизни советских артиллери
стов периода гражданской войны, —  ко
миссар бронепоезда путиловских рабочих 
И. Газа выступает перед крестьянами 
накануне отправления на Южный фронт 
в феврале 1919 года. Рядом редкие фото
графии, запечатлевшие экипаж бронепо
езда, которому было присвоено имя 
В. И. Ленина, фотопортрет машиниста 
бронепоезда А. Майлова —  бывшего р а
бочего Кировского завода.

Новые материалы появились в залах, 
посвященных Великой • Отечественной 
войне. Привлекает внимание снимок, 
изображающий момент вручения боевого 
ордена командиру артиллерийского диви
зиона А. Чапаеву. Сын легендарного ге
роя гражданской войны осенью 1942 го
да в,боях на одном из участков Западно
го фронта героически отражал атаки гит
леровских танков.

Выставлен для обозрения Пулемет 
ДШК Ml 176. Участник обороны Ленин
града командир пулеметного расчета сер
жант Ж. Кубышкин сбил из этого пулеме
та два самолета противника, а еще два 
сбили его подчиненные.

С волнением рассматривают посетители

материалы о боевой жизни Героя Совет
ского Союза офпцера-артиллериста Г. Иги- 
шева. 8 июля 1943 года в боях , вблизи 
станции Поныри, Курской области, его 
батарея, двое суток отражая сильнейшие 
танковые атаки врага, подбила 17 фа
шистских танков. В бою капитан Иги- 
шев пал смертью храбрых. Под стеклом 
витрины грамота о присвоении отважно
му офицеру посмертно звания Героя Со
ветского Союза, его письма, полные горя
чей любви к Родине. Сейчас на братской 
могиле героя и бойцов, вместе с ним от
стаивавших родную советскую землю, 
воздвигнут монумент, а на постаменте 
установлена 76-миллиметровая пушка 
Ml 2242 батареи офицера Игишева.

Примером замечательной преданности 
Родине, Коммунистической партии, воин
скому долгу может служить жизнь дваж
ды Героя Советского Союза гвардии пол
ковника В. Петвова. В боях при форси
ровании Днепра, командуя артиллерий
ским дивизионом, он потерял обе руки. 
За исключительное мужество ему было 
присвоено звание Героя Советского Сою
за. Командование удовлетворило просьбу 
воина о возвращении в строй. В апреле 
1945 года он командовал артиллерийским 
полком, принимал участие в боях на 
Одере и заслужил вторую Золотую звезду 
Героя. Полковник Петров и поныне слу
жит в рядах Советской Армии, воспиты
вая молодежь. Недавно Петров передал в 
музей свои личные вещи —  фронтовой 
пистолет, нолевую сумку, карты с нане
сенной на них боевой обстановкой, раз
личные фотографии.

В этом году в Артиллерийском истори
ческом музее побывало более 100 тысяч 
человек.

Модельщик литейного цеха Са- 
мусьского судоремонтного завода 
В. Ф. Путинцев славится в кол
лективе своим трудолюбием, ини
циативой и творческим подходом 
к делу. Сменные нормы он вы
полняет на 150—160 процентов 
при отличном качестве продук
ции.

На снимке: В. Ф. Путинцев за 
изготовлением модели звездочки 
брашпиля для парохода «XX лет 
РККА».

Фото М. Черненка.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  Д О Я Р О К
КОЛПАШЕВО. (По телефону). По ито

гам сельскохозяйственного года хороших 
результатов в соревновании колхозов 
района за увеличение продуктивности 
молочного скота добилась сельхозартель 
имени Ворошилова. Она получила наи
больший удой молока в районе —  1.838 
килограммов на фуражную корову. Пере
довая ферма этого колхоза, расположен
ная в деревне Ново-Еороткино, получила 
в среднем от каждой коровы по 2.127 
килограммов молока.

Первенство завоевала доярка Марфа 
Скогарева, которая получила от каждой 
из закрепленных за нею коров по 2.328 
килограммов молока.

Недавно члены артели обратились с 
призывом ко всем работникам животно
водства района развернуть борьбу за 
дальнейший рост продуктивности скота в 
наступающем сельскохозяйственном году. 
Сами инициаторы поставили перед собой 
задачу надоить в этом году по 2.200 ки
лограммов молока, доярки Ново-Короткпн- 
ской фермы —  по 2.500— 2.600 кило
граммов, а лучшие доярки Скогарева, Бе
лобородова, Гофман —  по 2 .800— 3.000 
килограммов молока от каждой фуражной 
коровы.

Ленинград.
В. ПАВЛОМ.

-□  □  □ -

Л Е С - С В Е Р Х  Г О Д О В О Г О  П Л А Н А
Первый лесозаготовительный пункт 

Ергайского леспромхоза Кривошепнского 
района досрочно, 17 октября, выполнил 
годовой план лесозаготовок. Выработка 
на каждого рабочего в комплексных 
бригадах достигла здесь 5 кубометров 
при плане 3,2 кубометра.

С начала года в лесопункте снижены 
производственные затраты на 123,8 ты
сячи рублей. Себестоимость одного кубо
метра ниже плановой на 5 рублей 60 ко
пеек.

На мастерских участках нет ни одного 
рабочего, не выполняющего дневных 
норм.

Лесозаготовители решили на достигну

том не останавливаться, а отгрузить 
сверх годового плана до конца года на 
нижний склад 3.50 0 кубометров леса. 
План октября выполнен за 20 дней ме
сяца.

Высокой производительности достигли 
вальщики В. Ставский, Д. Миллер, трак
тористы В. Горбунов, Н. Шеверяев, 
Л. Шевчук. Они ежедневно выполняют 
от 130 до 180 процентов нормы. Свыше 
двух норм в смену вырабатывают груз
чики В. Герасимов, С. Гута. Обеспечива
ют бесперебойную работу механизмов 
крановщики В. Боровков, Р. Маршалик, 
электромеханики В. Смук и А. Рыль.

Н. СПИРИДОНОВ.

Раскряжевщик Анатолий 
Боголенов

С Н О В Ы Х  З Е М Е Л Ь
Коллектив механизаторов Ключевской 

МТС осваивает новые земли. За два года 
лугомелиоративным отрядом и тракторны
ми бригадами освоено более 700 гектаров 
новых земель, из них около 600 гекта
ров —  в 1956 году. Посеянная по ос
военным землям озимая рожь в колхозах 
имени Маленкова, имени Калинина, «Побе
да социализма», имени Молотова дала 
урожай по 18— 20 центнеров е гектара.

Ф. плясов.

ПОМ ОЩ Ь ГО С У Д А Р С ТВ А
За 10 месяцев этого года одиноким й 

многодетным матерям Тегулъдетского 
района государство выплатило свыше 
550 тысяч рублей пособий. 0. П. Агуза- 
нова, имеющая 9 детей, получила нынче 
11.790 рублей пособия.

Н О В Ы Е  П Е Р И О Д И Ч Е С К И Е  
И З Д А Н И Я

Тяжелый дизельный трактор 
. С-80, громыхая по настилу, втас
кивает на эстакаду пачку хлы
стов и останавливается. Из каби
ны выскакивает человек и начи
нает отцеплять вершины стволов. 
Через несколько минут трактор 
уходит, и хлысты уже в работе. 
Первым подходит к ним раскря
жевщик. Дока производили от
цепку, он успел прикинуть, ка
кой ствол на что годен. В руках 
у раскряжевщика длинная тонкая 
палка—мерка: ею он размечает 
хлыст на кряжи.

Вот хлысты размечены, рас
кряжевщик берет в руки элек
тропилу. Проходит еще некото
рое время, и вместо хлыстов ле
жат кряжи. Раскряжевщик при
ступает к разделке новой партии.

Раскряжевщик Северного лесо
заготовительного пункта Бере- 
гаевского леспромхоза Анатолий 
Александрович Боголенов в со
вершенстве владеет своей про
фессией. За смену он разделыва
ет 60—70 кубометров древеси
ны. Это—намного больше нормы. 
Нередко он работает на двух 
эстакадах. За высокие показатели 
в прошлом сезоне раскряжевщик 
награжден почетной грамотой 
Министерства лесной промышлен
ности СССР, а также грамотой 
дирекции и рабочкома леспромхо
за. План первого квартала этого 
года Анатолий Александрович 
выполнил на 137 процентов и в 
последующие месяцы вырабаты
вал в полтора раза больше нор
мы.

О своей работе тов. Боголенов 
рассказывает:

— Когда привозят хлысты, в 
первую очередь обращаю внима
ние на комель: нет ли там гнили. 
С нас, раскряжевщиков, начи
нается борьба за высокий выход 
древесины высших сортов. Эту 
цель мы и преследуем при рас
кряжевке. Древесина с гнилью

годна только на дрова, а порой 
достаточно отрезать с комля пол
метра—метр, и дальше дерево 
здоровое, годное под любой сор
тимент. Конечно, при этом обра
щаешь внимание и на то, нет ли 
«табачных» сучков. Это трухля
вые внутри сучки. Если они есть, 
весь ствол будет с гнилыо. 
Если попадает береза, да еще 
прямослойная, то' ее пускаешь на 
лыжный кряж. Так же опреде
ляешь, что годится на шахтовую 
крепь, шпалу, «судострой».

Разметку я веду сам, так как 
держать разметчика невыгодно.

После того, как хлысты разме
чены, берусь за пилу. Начинает
ся раскряжевка. Эта операция 
обычно связана с работой штабе- 
левщиков: .раскряжевщик отреза
ет кряж, а они его откатывают к 
краю эстакады. Успех дела ре
шают быстрота, точность в работе 
раскряжевщика.

Большое значение имеет также 
хорошо подготовленная и заправ
ленная пила. У нас на участке 
хороший пилоправ тов. Новорас- 
кас, так что за остроту и заточ
ку зубьев мы спокойны. Сам я 
перец сменой проверяю, есть ли 
масло в редукторе, доливаю, если 
мало. Проверяю муфту, ее ис
правность, а затем надеваю цепь 
и приступаю к работе. После 
смены очищаю пилу от пыли и 
грязи, снимаю цепь. При работе 
на эстакаде я всегда имею 3—4 
запасных цепи. Если работать 
приходится на две эстакады, то 
лучше иметь две пилы — там и 
тут, и вдвое больше запасных 
цепей.

Вот, пожалуй, и все. Глав
ное — это дать как можно 
больше леса Родине, больше и 
лучшего качества.

На снимке: раскряжевщик
А. А. Боголенов за работой.

Текст и фото В. Поминова.

С япЯКг ' 1957 года начнут впер
вые ^ |^Ж дить более 100 новых 
центральных журналов — научных, 
сельскохозяйственных, медицинских, 
литературных и общественно-поли
тических. Среди них журнал «В по
мощь политическому самообразова
нию» — орган ЦК КПСС. В журнале 
будут печататься теоретические статьи, 

'лекции, консультации по диалектиче
скому и историческому материализму, 
истории КПСС, по вопросам критики 
и библиографии, о методике и практике 
политического самообразования.

Союз писателей СССР будет изда
вать ежемесячный литературно-художе
ственный иллюстрированный журнал 
«Москва», в котором будут публико- 
ваться произведения прозы, поэзии, 
драматургии, критики, публицистики 
крупнейших писателей СССР и стран 
народной демократии, прогрессивных 
литераторов мира.

Издательство Всесоюзной торговой 
палаты и Госторгиздат для широкой 
информации будут издавать журнал 
«Новые товары». В журнале будут да
ваться сведения о лучших товарах и 
новых материалах, об оригинальных 
способах и видах упаковки товаров, 
выпускаемых в СССР и за границей.

В ежемесячном журнале «Календарь 
знаменательных и памятных дней» —ч 
орган Министерства культуры — бу
дут отражаться важнейшие текущие 
события внутренней и международной 
жизни, наиболее знаменательные собы
тия прошлого, относящиеся к истории 
нашей Родины и других стран. Будут 
также издаваться журналы «Мастер ле
са», «Консервная и овощная промыш
ленность», «Советская потребительская 
кооперация», «Советское фото», «Со
ветский экран», «Творчество», «Тех
ника кино и телевидение» и т. д.

’Органы «Союзпечати» принимают 
дополнительную подписку на литера
турно-художественные журналы на рус
ском языке стран народной демокра
тии — Китайской, Болгарской. Румын
ской, Польской, Чехословацкой народ
ных республик, Германской Демократи
ческой Республики. На все эти издания 
подписка принимается без ограничения 
повсеместно.
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Л\ирнЫе будни
Отгремели грозные бои Вели

кой Отечественной войны. Совет
ский народ приступил к прерван
ному войной созидательному тру
ду на благо социалистической Ро
дины. Многие прежние воины 
вернулись к своим полям и стан
кам.

Советский народ настойчиво 
борется за мир во всем мире. Со
ветские Вооруженные Силы и в 
их составе наши славные артил
леристы бдительно стоят на стра
же мирного труда советского на
рода.

Сначала, правда, было трудно
вато. Большая, непривычная на
грузка давала себя чувствовать. 
День курсантов оказался запол
ненным до отказа. Учебные заня
тия, строевая подготовка, само
подготовка — все это было инте
ресно, было нужно и поглощало 
все время... После отбоя молодые 
курсанты не успевали коснуться 
головой подушки, как немедленно 
засыпали — сказывалась уста
лость.

Но первокурсники быстро ос
воились с новой для них обста-

Почетное место в рядах слав
ных Вооруженных Сил СССР по 
праву принадлежит артиллерии, 
которая вписала замечательные 
страницы в летопись борьбы с 
агрессорами, осмелившимися под
нять руку на великую советскую 
державу.

Созданная и воспитанная пар
тией, советская артиллерия не
устанно крепит свою мощь. Враги 
не раз испытали силу ее ударов.

Советские войска 19 ноября 
1942 года начали сокрушитель
ное наступление под Сталингра
дом. В нем участвовало около пя
ти тысяч орудий и минометов. 
Громадная гитлеровская армия 
была полностью разгромлена. В 
этом — большая засдуга совет
ских артиллеристов. Ежегодно в 
эту историческую дату народ че
ствует свою славную артиллерию.

Советская Армия постоянно со
вершенствует свою грозную тех
нику, выковывает кадры закален
ных офицеров. В ее училищах 
воспитываются будущие полковод
цы, не боящиеся трудностей и 
не теряющиеся в боевой обста
новке.

Одно из старейших в стране 
артиллерийских училищ — наше 
Томское ордена Красной Звезды 
артиллерийское училище.

...Эдуард Фомин внимательно 
слушал слова лектора. Он знал о 
славных традициях училища, его 
боевую историю. Для него не 
существовало колебаний — куда 
идти после окончания десятого 
класса. Сын военного, Эдуард с 
детских лет познакомился с ар
мейской жизнью. И, когда после 
выпускного вечера в школе он 
сказал родителям, что собирается 
поступать в военное училище, его 
выбор был одобрен.

— Ты едешь в военное учили
ще — так же, как я тридцать 
лет тому назад, — сказал отец, 
положив руку на крепкое плечо 
сына. — Ты должен запомнить 
одно: армейская жизнь — дело 
серьезное, и так ее надо воспри
нимать с самого начала. В воен
ном деле нет мелочей. В боевой 
обстановке неучтенная мелочь мо
жет стоить больших жертв.

В училище Фомину понрави
лось. Привлекали его и твердая 
воинская дисциплина, и забота о 
курсантах.

новкой. Через пару месяцев они 
научились экономно -расходовать 
время, использовать каждую сво
бодную минуту с пользой. Теперь 
времени стало хватать и на спор
тивные секции, и на кружки ху
дожественной самодеятельности.

Серьезный, вдумчивый курсант 
обратил на себя внимание. Вско
ре Фомина назначили командиром 
отделения.

«Это — первая командирская 
ступень, — писал генерал Фомин, 
поздравляя сына с назначением. 
— Она очень ответственна. Те
перь ты отвечаешь не только за 
себя, но и за курсантов, находя
щихся под твоим командованием».

Закончен первый курс. Оста
лись за спиной лагерная' жизнь, 
учения, работа в полевых усло
виях. Фомин перешел на второй 
курс.

...Шесть часов сорок пять ми
нут. Дежурный по подразделению 
капитана Лихнякевича осторожно 
трясет за плечо старшину подраз
деления курсанта Фомина.

— Товарищ старшина, — гово
рит он негромко, — через пят
надцать минут подъем...

Через несколько минут Фомин, 
подтянутый и свежий, входит в 
помещение подразделения.

Он проходит между кроватями, 
проверяет, все ли в порядке.

После зарядки и умывания Фо
мин ведет подразделение на завт
рак.

В 9 часов начинаются учебные 
занятия. Сегодня первые часы — 
«огневая служба». Старшина 'Фо
мин, курсанты Пятков, Лисови- 
ченко и Егоров работают с бус
солью (снимок № 1, слева напра
во). Современная артиллерия 
оснащена сложными оптическими 
приборами. Чтобы уметь обра
щаться с ними, надо начинать с 
простейших—хотя бы с буссоли...

Позади — часы учебных заня
тий, самоподготовки, 'позади — 
трудовой день будущего офицера. 
Давно уже стемнело. Скоро 
отбой. Дежурный выстраивает 
подразделение. Фомин производит 
перекличку, назначает наряд на 
следующий день. Затем — про
гулка, строевые песни...

Старшина Фомин командует:
— Вольно! Отбой!

... Подразделение 
спит. Лишь издали 
видна фигура дежур- 

^  ного. Тишина. Стар
шина Фомин дописы
вает письмо домой 

■>. (снимок № 2). «He
ll^ давно мне присвоили 

звание старшины. Я 
понимаю, какую от
ветственность налага
ет это на меня. Я пом
ню, что ты говорил 
мнё перед отъездом, 
отец. Трудности воен
ной службы не стра
шат нас, будущих 
офицеров. Мы готовы 
защищать нашу стра
ну от любого врага. 
Сейчас —мирные буд
ни. Но, как сказал 
поэт Светлов, мы мир
ные люди, но наш бро
непоезд стоит на за
пасном пути...».

В. ВИНОГРАДОВ.

Досрочно выполнили план подписки 
на периодические издания

Работники Кривотеинской конторы 
связи при активном участии общественно
сти досрочно выполнили план подпис
ки на газеты и журналы на 1957 год.

Для проведения подписки в районе бы
ло открыто. 35 подписных пунктов, рабо
тали 59 общественных уполномоченных и 
40 колхозных почтальонов.

Инициатором досрочного проведения 
подписки был коллектив Никольского от
деления связи. Его обязательство— закон

чить подписку к 25 октября— было под
держано всеми работниками связи района.

Большое внимание проведению подпис
ной кампании уделял райком партии. 
Райком провел совещания с секретарями 
партийных организаций, посвященные 
этому вопросу, постоянно контролировал 
ход подписки. Выпускались «молнии» об 
активистах подписки.

В этом году в районе распространено 
печатных изданий на 2.000 экземпляров 
больше, чем в прошлом году.

□  □  □

К о р о т к о

О  Томская потребительская коопера
ция в 1956 году продала промышленных 
товаров сверх плана более чем на 7 мил
лионов рублей.

Q  В 1956 году рабочие топливпо- 
транспортного цеха ГРЭС-2 внесли 13 
рационализаторских предложений. Из них 
12 внедрены в производство и дали 
22,770 рублей экономии.

© В рыболовецком колхозе «Память 
Кирова», Молчановского района, к 39-й 
годовщине Октября построили клуб.

© Коллектив книжного магазина 
№ 1 1  Томского военторга к всенародному 
празднику Великой Октябрьской социали
стической революции выполнил годовой 
клан товарооборота на 103,6 процента.

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ТОМСКОМУ ИНСТИТУТУ В А К Ц И Н  
И  С Ы В О Р О Т О К — 5 0  Л Е Т

Томский научно-исследовательский ин
ститут вакцин и сывороток отмечает свое 
50-летие. До революции, в первые годы 
своего существования, институт представ
лял собой небольшое учреждение при 
университете, где осуществлялось препо
давание микробиологии студентам меди
цинского факультета, производились при
вивки против бешенства, изготавливался 
очень ограниченный и в небольших ко
личествах ассортимент бактериальных 
препаратов (в 1908 году, например, из
готавливалось 6 препаратов). Но уже и 
в этот период немногочисленные научные 
кадры института вели исследовательскую 
работу. В их числе— основатель и первый 
директор института профессор П. В. Бу- 
тягин, занимавшийся разработкой метода 
производства противодифтерийной и про- 
тиводизентерийной сывороток. Интерес
ными были исследования Е. И. Неболгобо- 
ва в области лечения бешенства и А. И. 
Зимина по влиянию наркоза эфиром и 
хлороформом на бактерицидность крови и 
фагоцитоз.

Но условия, необходимые для широкой 
научно-исследовательской работы, инсти
тут получил после Великой Октябрьской 
социалистической революции в связи с 
быстрым развитием советского здравоох- 
раления.

В 1923 году институт выделяется из 
состава университета и переходит в обла
стное подчинение, а с 1940 года —  в ве
дение Наркомздрава РСФСР. С 1952 г. ин
ститут находится в ведении Министерства 
здравоохранения СССР. Институт ока
зывает большую помощь органам здра
воохранения в борьбе с эпидемиями. В 
дальнейшем институт оказывает науч
но-методическую помощь по профилактике 
инфекций. При институте с 1926 по 
1930 гг. функционируют курсы по подго
товке врачей— заведующих городскими и 
санитарно-бактериологическими лаборато
риями. В 1928 году организуется эпиде
миологический отдел. Развивается научная 
работа. Продолжаются исследования в об
ласти лечения бешенства, разрабатыва
ются методы специфической профилакти
ки дифтерии.

В годы первой пятилетки большая ра
бота проводится по изучению санитарно- 
эпидемиологических условий в районах 
новостроек Кузбасса.

На снимке: старший научный со
трудник лаборатории медицинской зоо
логии и паразитологии кандидат биоло
гических наук В. М. Попов.

вакцин и сывороток 
Р. М. Чайко, А. И.

На снимке: группа научных работников института 
(слева направо)—М. А. Мастеница, Л. Д. Овчинникова,
Торкель, директор института Б. Г. Трухманов и профессор С. П. Карпов в 
лаборатории института.

Фото Ф. Хитриневича.

продолжавшееся в течение ряда последу
ющих лет. К этой работе были привлече
ны молодые врачи А. Ф. Комарова и В. И. 
Середина. Число исследователей этого не- 
диагносцировавшегося в прошлом заболе
вания постепенно увеличивалось. Вклю
чился в работу ряд научных работников 
мединститута (А. А. Селезнева, И. А. 
Минкевич, А. М. Пелищев и другие), 
практические работники органов здраво
охранения. В результате комплексной ра
боты микробиологов, эпидемиологов, па
разитологов, зоологов и клиницистов бы
ли изучены все стороны этого заболева
ния, сделан был ряд открытий. Так ста
ли известны источники инфекции в при
роде, пути движения ее из природы к че
ловеку, проведены организационные ме
роприятия по профилактике. В конечном 
итоге, по существу, переход инфекции из 
природных ее очагов на человека в Том
ской области ликвидирован, снизилась 
заболеваемость в ряде других областей.

Необходимо указать, что в этот период 
вышло из печати несколько монографий 
сотрудников института, в том числе цен
ное пособие для врачей и студентов про
фессора Г. Ф. Вогралика «Учение об эпи
демических заболеваниях».

В годы Великой Отечественной войны 
коллектив института самоотверженно тру
дился, изготавливая в больших количест
вах бактерийные препараты, и снабжал 
ими фронт и многие области страны. За 
эту работу ряд сотрудников института 
был награжден орденами и медалями.

В годы войны усилилась и научная 
деятельность института. Продолжались 
исследования по эпидемиологии и профи
лактике ряда заболеваний (туляремия,

дизентерия, сыпной тиф). Группа иссле
дователей (Р. М. Чайко, А.. Ф. Ястребов, 
Б. М. Яворская, М. И. Коновалова и дру
гие) под руководством и при участии 
автора данной статьи разработала ме
тод фагопрофилактики брюшного тифа. 
Был создан качественный препарат тифо
паратифозного бактериофага и разработа
на методика его применения для оздоров
ления очагов брюшного тифа, ликвида
ции вспышек этой инфекции и борьбы с 
бактерионосительством. Интенсивно про
водились исследования по совершенство
ванию производства бактерийных препа
ратов. Так, Н. Ф. Сурнина усовершенст
вовала изготовление противогангренозной, 
а С. Д. Роньжина —  противостолбняч
ной сывороток, М. И. Хомулло разработа
ла новый метод очистки оспенной вакци
ны от посторонней микрофлоры. Этот ме
тод был утвержден и до настоящего вре
мени применяется на производстве. В 
связи с трудностями военного времени 
были проведены большие исследования 
по замене и экономии дефицитного 
сырья, Необходимого для производства 
бактерийных препаратов.

В эти же годы в институте разверты
ваются работы по изучению фитонцидов. 
В разработку данной проблемы включает
ся ряд научных сотрудников, в том числе 
возглавлявшая в то время институт кан
дидат наук, в дальнейшем профессор 
Т. Д. Янович. В течение ряда военных и 
послевоенных лет были изучены фитон

цидные свойства многих растений. Было 
создано несколько фитонцидных препара
тов. Среди них сативин Т. Д. Янович,

К 1940 году институт уже имел1 15 
лабораторий и изготавливал различные 
бактерийные препараты 23-х наименова
ний, применяющиеся для профилактики, 
лечения и диагностики инфекционных 
заболеваний. В этот период проводится 
серия исследований по совершенствова
нию производства ряда бактерийных пре
паратов. Так, Н. Н. Князев, С. П. Кар
пов, Н. А. Антонов работают над анаток
синами, С. Л. Малышев —  над противо
дифтерийной сывороткой, В. М. Кругли
ков —  над противостолбнячной сыворот
кой. Р. М. Чайко'совершенствует произ
водство дизентерийного бактериофага, 
М. И. Федорович —  диагностических сы
вороток, А. Г. Суслова разрабатывает ме
тоды изготовления и хранения оспенного 
детоита.

Большие исследования проводятся по 
изучению эпидемиологии и разработке 
мер профилактики заболеваний, встречаю
щихся в Западной Сибири. К числу этих 
работ относится изучение туляремии, на
чатое автором этой статьи в 1935 году и
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ТОМСКИЙ научно-исследова
тельский институт вакцин и сыво
роток за 50 лет прошел путь от 
бактериологической лаборатории 
до крупного научно-исследова
тельского учреждения с большим 
и сложным производством бакте
рийных препаратов.

ИЗ ПЯТИ человек состоял 
штат института в момент его от
крытия, в том числе было два 
врача. В настоящее время в ин
ституте работают 500 человек, в 
числе которых 60 работников и 
специалистов с высшим образова
нием.

30 ДИССЕРТАЦИЙ выполнено 
работниками института за период 
его существования, из них пять 
докторских. За последние три го
да защищено 6 диссертаций. Свы
ше 600 научных исследований 
проведено за полвека.

ШИРОКО развернута здесь из
дательская деятельность. Издано 
8 томов трудов, последний из ко
торых вышел к юбилею, ряд 
сборников в помощь врачам, мно
го брошюр, посвященных вопро
сам борьбы с такими заболева
ниями, как туляремия, клещевой 
энцефалит, и другие.

ИНСТИТУТ проводит, помимо 
внутриинститутских, межобласт
ные конференции, привлекающие 
большое количество участников 
из всех крупных населенных 
пунктов Сибири. Только за по

следние два с половиной года та
ких конференций проведено пять.

ЗА ДВА последних года рас
ширен научный сектор и органи
зовано 8 новых отделений и ла
бораторий, в том числе отделение 
по производству противоэнцефа- 
литных препаратов, лаборатория 
сушки и лаборатория технической 
обработки сывороток.

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ сек
тор института выпускает значи
тельное количество различных 
бактериологических препаратов. В 
последнее время число посылок с 
препаратами превышает 1.000 в 
месяц.

НАУЧНЫЕ работники произ
водственного сектора разрабаты
вают нынче 23 темы по проблеме 
«Научные основы производства 
бактерийных препаратов».

В ПОСЛЕДНИЕ годы институт 
непрерывно пополняется новой 
техникой, более совершенной ап
паратурой, позволяющей глубже 
и полнее разрабатывать многие
ВОПРОСЫ.

ЗНАЧИТЕЛЬНУЮ работу про
водит институт по подготовке кад
ров. За минувшие 5 лет подготов
лено 135 врачей и 19 средних 
медицинских работников.

ОЖИВИЛАСЬ санитарная про
паганда и санитарное просвеще
ние среди населения. За послед
ние три года прочитано 234 лек
ции»
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хвойный экстракт А. Е. Витгефт, ирвд- 
ложенный для борьбы с днфтерииным 
бактерионосительством, извлечения из 
бадана Л. Я. Тихоновой и кровохлебки 
Н. П. Плаховой, давшие положительные 
результаты при лечении дизентерии.

В первой послевоенной пятилетке окон
чательно выявилось в качестве^ одного из 
направлений исследовательской работы 
института изучение природных инфек
ций, встречающихся в Западной Сибири. 
Продолжаются исследования по туляре
мии. Развертываются работы по изуче
нию таких природно-очаговых инфекций, 
как клещевой энцефалит, клещевой сып
ной тиф, лептосппрозы. Большие исследо
вания были проведены в области вирусо
логии, паразитологии, эпидемиологии, 
клиники, лечрния и профилактики кле
щевого энцефалита. Клиника заболевания 
и методы лечения клещевого энцефалита 
разрабатывались коллективами’ научных 
сотрудников клпникп нервных болезней 
мединститута под руководством Н. В. Шу
бина и клиники инфекционных болезней 
под руководством И. А. Минкевича. Дока
зана большая эффективность противоэн- 
цефалнтной сыворотки, изготовляемой в 
институте вакцин и сывороток. В теку
щем году изучению подверглась очищен
ная и концентрированная сыворотка, по
лученная С. М. Прегер.

Всесторонние исследования возбудите
ля клещевого сыпного тифа в Кемеров- У  
ской области провела М. А. Мастеница.

Исследования по природно-очаговым за
болеваниям получили еще большее разви
тие в последние годы, в связи с органи
зацией в институте новых лабораторий.
В настоящее время проводятся не только 
исследования по туляремии и клещевому 
энцефалиту, но и лептоспирозам, листе- f 
риозу и лихорадке Ку.

Проводились исследования и по ряду 
других заболеваний, в частности, по эпи
демиологии брюшного тифа, гепатита и 
полиомиэлита (А. Ф. Ястребов). Большие 
наблюдения по изучению эффективности 
противотуберкулезной вакцинации прове
ла А. П. Герасименко.

В послевоенный период проведен ряд 
крупных исследований по совершенство
ванию бактерийных препаратов (Л. Д.
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На снимке: в лаборатории очистки и 
выпуска сывороток. Лаборантка А. А. 
Залозная сливает сыворотку в реак
тор.

Овчинниковой, С. Д. Роньзкиной, М. Я. 
Федорович). В последнее время разработ
кой нового комплексного профилактиче
ского препарата против ряда инфекций 
занимается директор института кандидат 
наук Б. Г. Трухманов. , г

С каждым годом в институте совершен- 
ствуется и расширяется научно-методиче- - 
екая помощь органам здравоохранения.

Улучшилась научная база института. 
Сейчас он располагает 21 лабораторией, в 
том числе новыми лабораториями —  эн
цефалитных препаратов, вирусно-риккет
сиозной, полиомиэлитной, сушки препа- 
ратов и другими.

Коллектив института будет продолжать 
свои исследования, добиваться новых ус
пехов в своей работе.

С. КАРПОВ,
член-корреспондянт Академии 

медицинских наук СССР, 
заместитель директора института 

по научной работе.

Ш а м с т р е ч у  Ш с е с о ю з и о ш у  ф ест м м алт  ш о л о д е ш ш
ВРЕМЯ НЕ Ж ДЕТ!

В ноябре и декабре в нашей области 
должен проходить первый тур Всесоюз
ного фестиваля молодежи (на промышлен
ных предприятиях, в колхозах, МТС, на 
лесопунктах), с января по март состоит
ся второй тур (районные фестивали).

Некоторые местные оргкомитеты суме
ли оживить культурно-массовую работу 
среди молодежи, вовлечь большое количе
ство участников в кружки художествен
ной самодеятельности, в спортивные сек
ции и т. п. На Томском заводе режущих 
инструментов, например, созданы и регу
лярно занимаются хоровой, драматиче
ский, акробатический, сольного пения, 
художественного чтения и другие круж
ки. Создан духовой оркестр и сейчас ор
ганизуется оркестр народных инструмен
тов. -Создано несколько физкультурных 
секций —  волейбольная, лыжная, конь
кобежная, - штангистов и несколько спор
тивных кружков. Молодежь завода созда
ла денежный фонд фестиваля в размере 
10 тысяч рублей.

Активно "отовится к предстоящему фе
стивалю молодежь швейной фабрики № 5. 
Сейчас на фабрике свыше 140 участни

ков художественной самодеятельности. На 
фабрике проведено два вечера молодежи, 
готовится два вечера конкурсов.

В Вокзальном районе г. Томска уже 
проведены фестивали на лесоперевалоч
ном комбинате, подшипниковом заводе, в 
артелях «Художественный промысел», 
«Труд», «8-е марта», на шпалопропиточ
ном заводе и в некоторых других коллек
тивах.
- Ряд мероприятии проведен в сельских 

районах области.
Однако в целом подготовка к Всесоюз

ному фестивалю проходит плохо. Состоя
лось заседание областного оргкомитета, 
на котором были заслушаны отчеты ру
ководителей оргкомитетов: Кировского
района —  тов. Пугач, Вокзального рай
она —  тов. Печеных, Томского рай
она —  тов. Васильченко. Были заслуша
ны сообщения о подготовке к фестивалю 
в Туганском и Асиновском районах.

Отчеты руководителей оргкомитетов 
были весьма кратки. Выяснилось, что ру

ководители оргкомитетов в последнее вре
мя, по существу, не занимались подготов
кой к фестивалю. Из 26 мероприятий, 
намеченных в плане подготовки к фести
валю в Кировском районе, выполнены 
всего 3. Оргкомитет не знает положения 
дел на местах, отчеты местных оргкоми
тетов не заслушивал. Ничего не сделано 
по организации районного фонда фестива
ля.

Почти ничего не делается по подготов
ке к фестивалю в Томском районе. Отчет 
тов. Васильченко свидетельствовал, что 
районный оргкомитет не тзает, как идет 
подготовка к фестивалю в селах, сколь
ко в них создано новых кружков худо
жественной самодеятельности, спортив
ных коллективов, какие мероприятия 
проведены по оживлению культурно-мас
совой работы среди молодежи.

Почти нигде не созданы местные орг
комитеты в Асиновском районе. Пропа
ганда фестиваля организована плохо. Мо
лодежь слабо привлекается к  ремонту

культпроеветучреждений, к благоустрой
ству сел, к развертыванию спортивной 
работы.

Примерно так же «готовятся» к фести
валю в Туганском районе. До ноября 
здесь было проведено всего одно заседа
ние районного оргкомитета.

Областной оргкомитет обратил внима
ние руководителей районных оргкомите
тов на недопустимость столь безответст
венного отношения к проведению фести
валя молодежи. Было указано, что необ
ходимо широко ознакомить молодежь с за
дачами фестиваля, добиться активного 
участия ее в фестивале. Нужно добивать
ся не только оживления художественной 
самодеятельности, но и всей разнообраз
ной культурно-массовой работы среди 
молодежи.

Областной оргкомитет предложил рай
онным оргкомитетам продумать планы 
проведения местных фестивалей, оказать 
необходимую помощь коллективам моло
дежи в подготовке к ним.

В решении областного оргкомитета на
мечен ряд мер по устранению недостатков 
в подготовке, к  фестивалю»
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АССАМБЛЕИ ООНXI СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ
Восстановить законные права великого Китая 

в Организации Объединенных Наций!
Речь Министра иностранных дел СССР Д. Т. ШЕПИЛОВА на пленарном 

заседании Генеральной Ассамблеи ООН 15 ноября 1956 года
НЫ0-Я0РЕ, 16 ноября. (ТАСС). ^Вчера 

на пленарном заседании Генеральной Ас
самблеи рассматривалась навязанная Сое
диненными Штатами и другими западны
ми державами рекомендация Генеральному 
комитету о том, чтобы Генеральная Ас
самблея не обсуждала вопроса о предста
вительстве Еитая в ООН. С речью в под
держку законных прав Еитайской Народ
ной Республики в Организации Объеди
ненных Наций выступил Министр иност
ранных дел СССР Д. Т. Шепилов.

Д. Т. Шепилов напомнил, что уже седь
мой раз Генеральная Ассамблея становит
ся лицом к лицу с жизненно важной для 
нее проблемой —  проблемой восстановле
ния законных прав Еитая в ООН. Эти 
права столь бесспорны, заявил советский 
Министр иностранных дел, что у врагов 
Еитайской Народной Республики просто 
нет серьезных аргументов их оспаривать. 
Поэтому всякий раз разыгрывается одна 
и та же, не слишком тонкая дипломати
ческая игра: нам заявляют, что не следу
ет включать этот вопрос в повестку дня 
сессии и что решение его следует отлог 
жить на один год.

Подчеркнув, что подобная политика 
сказывается весьма серьезно на мораль
но-политическом капитале ООН, Д. Т. Ше
пилов заявил:

—  Господа, назовем вещи своим име
нем: это политика страуса, недостойная 
высшего международного форума, ка
ким призвана быть Организация 
^Объединенных Наций. Не пора ли пере- 

' ’тать столь неосмотрительно растрачивать 
морально-политический капитал ООН? 
Нельзя же в самом деле думать, что игно
рирование законных прав величайшего 
на земле 600-миллионного народа Еитая 
обойдется без тяжелого ущерба для нашей 
организации!

Ведь то обстоятельство, что место, при
надлежащее законному китайскому прави
тельству, узурпировано и отдано чанкай- 
шистской гнилушке, ставит ООН в унизи
тельное положение в глазах всего^ чело
вечества. Подумать только: каждый чет
вертый человек на нашей планете —  
это китаец, а в ООН, которая претенду
ет на высокое звание универсальной 
международной организации, нет закон
ных представителей Еитая.

Отметив, что Еитай является не толь
ко членом Организации Объединенных На
ций, но и одним из ее учредителей, 
Д. Т. Шепилов указал на нетерпимость 
положения, когда представители законно
го правительства Еитая лишены возмож
ности выполнять свои функции в ООН. 
Это происходит только потому, сказал он, 
что одна из великих держав не желает 
считаться с реально существующими фак
тами и использует все имеющиеся в ее 
распоряжении рычаги политического и 
экономического давления, чтобы помешать 
восстановлению законных прав Еитая в 
Организации Объединенных Наций.

Министр иностранных дел СССР за
явил, что такая международная организа
ция, какой является Организация Объеди
ненных Наций, объединяющая 79 госу
дарств, не может подстраиваться под вку
сы и оценки одной державы или вернее 
под вкусы и оценки всякого рода раси
стов и колонизаторов, которые разжигают 
антикитайские страсти.

Устав ООН, напомнил Д. Т. Шепилов, 
исходит из того, что та или иная форма

В е ч е р н е е
НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября. (ТАСС). На 

вечернем пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи продолжалось рас
смотрение предложения Индии о вклю

чении в повестку дня вопроса о пред
ставительстве Китая в Организации 
Объединенных Наций.

Против незаконной американской 
резолюции, предлагающей, чтобы Ас
самблея не обсуждала этого вопроса,

государственного управления, тот или 
иной общественный строй являются внут
ренним делом каждого народа.

Заметив, что падение режима Чан Еай- 
ши явилось тягчайшим ударом для опре
деленных кругов США, связывавших с 
этим режимом свои планы и надежды, 
Д. Т. Шепилов сказал далее:

—  Но Организация Объединенных На
ций не может считать себя связанной с 
такими надеждами и такими планами.

Отстранение Еитая от участия в дея
тельности ООН по мотивам, которые вы
двигали и выдвигают представители США, 
является не чем иным, как вмешательст
вом во внутренние дела Еитая. В то же 
время это —  грубое нарушение принципа 
универсальности ООН и принципа^ равен
ства прав больших и малых наций, запи
санного в Уставе нашей организации.

В вопросе о Еитае речь идет не о прие
ме, ибо Еитай является юридически чле
ном ООН, а только о том, чтобы восста
новить законное представительство Еитая 
в лице государства Еитайской Народной 
Республики.

Членами ООН являются государства, а
не правительства.

Представлять Еитай в Организации 
Объединенных Наций, подчеркнул Д. Т. 
Шепилов, может только правительство 
Еитайской Народной Республики. Уже 
более семи лет оно осуществляет эффек
тивную власть в Еитае и пользуется бес
предельной поддержкой и любовью всего 
народа.

Министр иностранных дел СССР привел 
яркие примеры успехов Еитайской Народ
ной Республики, осуществившей великие 
социальные, политические преобразова
ния, которые коренным образом улучши
ли положение китайского народа.

—  Еитай —  это великая миролюбивая 
держава,— продолжал Д. Т. Шепилов. —  
Она многократно продемонстрировала свое 
искреннее стремление к смягчению меж
дународной напряженности. Она внесла 
поистине неоценимый вклад в дело ук
репления мира на Дальнем Востоке и во 
всем мире.

Роль народного Еитая в укреплении 
международного мира была ярко продемон
стрирована его участием в разработке пя
ти принципов мирного сосуществования, 
которые были провозглашены в совмест
ном заявлении премьер-министров Чжоу 
Энь-лая и Неру от 28 нюня 1954 года. 
Эти принципы, как известно, были поло
жены в основу взаимоотношений двух 
крупнейших держав Азии. Они нашли 
свое подтверждение в решениях истори
ческой конференции стран Азии и Африки 
в Бандунге. Если Бандунгская конферен
ция стала символом новой эпохи в исто
рическом подъеме народов Востока, то ве
ликая китайская демократия стала одним 
из могучих оплотов борьбы всех угнетен
ных народов против тирании колониализ
ма, за мир н дружбу между народами.

Далее Д. Т. Шепилов указал, что в то 
время, как империалистические державы 
создают агрессивные военные блоки, пра
вительство ЕНР внесло предложение о 
том, чтобы страны Азии и района Тихого 
океана, включая США,, подписали пакт 
коллективного мира.

Еитайская Народная Республика внесла 
свой вклад в дело сокращения вооруже
ний, уменьшив численность своих воору
женных сил в общей сложности более чем

выступили делегаты Болгарии, Поль
ши, Украинской ССР, Румынии, Непа
ла, Индонезии, Албании, Белорусской 
ССР, Цейлона и Бирмы.

Присутствие в ООН представителей 
режима на Тайване, заявил глава де
легации Украинской ССР Л. Ф. Палэ- 
марчук, является грубым оскорблением 
для китайского народа. В Китае имеет
ся только одно правительство — Цент
ральное Народное Правительство КНР.

на 2.700 тысяч человек и сократив рас
ходы на оборону в 1956 году до 19 про
центов общей суммы бюджетных расходов 
против 48 процентов в 1951 году.

В 1955 году Китай принял свыше 4 
тысяч иностранных гостей более чем из 
60 стран.

Вопреки стараниям американской дип
ломатии, Китайскую Народную Республи
ку признали уже 33 страны, в которых 
проживает более миллиарда населения, 
29 стран из этого числа уже установили 
и поддерживают дипломатические отно
шения с Китаем. В 1955 году Еитай под
держивал торговлю с 62 странами мира.

—  Будут ли сейчас восстановлены 
законные права Еитая в ООН или не бу
дут, —  заявил Д. Т. Шепилов, —  Еи
тайская Народная Республика пойдет и 
дальше вперед по пути всестороннего 
прогресса и национального величия. Что 
же касается Организации Объединенных 
Наций, то отсутствие представителей 
600-миллионного китайского народа уже 
сказывается на ней самым пагубным об
разом.

Министр иностранных дел СССР под
черкнул, что без участия Еитая невоз
можно разрешить ни один серьезный меж
дународный вопрос, затрагивающий мир 
и безопасность народов.

В качестве примера он привел такие 
важнейшие вопросы, как вопрос о разору
жении и, прежде всего, сокращении 
вооружений и вооруженных сил, вопрос 
о мирном использовании атомной энергии, 
вопрос об улучшении международного 
экономического сотрудничества. Нечего и 
доказывать, сказал Д. Т. Шепилов, что 
без участия Еитайской Народной Рес
публики невозможно решать какие-либо 
дальневосточные проблемы.

Министр иностранных дел СССР разоб
лачил далее попытки тех, кто высказы
вается за допуск в ООН «двух Еитаев». 
Такой замысел, заявил Д. Т. Шепи
лов, является вызовом великому ки
тайскому народу и вместе с тем вызовом 
Организации Объединенных Наций, кото
рой тем самым предлагается по сути дела 
благословить американскую оккупацию 
китайского острова Тайвань на вечные 
времена.

В природе не было и нет двух Еитаев! 
Имеется только один Еитай —  Еитайская 
Народная Республика. Этот Еитай пред
ставлен Центральным Народным Прави
тельством, опирающимся на поддержку 
всех слоев китайского народа —  рабоче
го класса, крестьянства, национальной 
буржуазии, интеллигенцни —  и осущест
вляющим свои суверенные права на огром
ной территории Еитая.

Те, кто позволяет себе ставить вопрое 
о представительстве в ООН двух Еитаев, 
тем самым пытаются толкнуть ООН на 
путь искусственной фабрикации «второго 
Еитая». Ясно, что они играют е огнем, 
ибо китайский народ никогда не прими
рится с отторжением какой-либо части 
своей территории. Освобождение Тайва
ня —  это внутреннее дело китайского 
народа.

В заключение Д. Т. Шепилов заявил, 
что делегация Советского Союза поддер
живает предложение делегации Индии и 
настаивает на безотлагательном и поло
жительном решении- вопроса. о восстанов
лении законных прав Еитая в Организа
ции Объединенных Наций.

Никогда в истории Китая не было пра
вительства, пользовавшегося таким ав
торитетом, каким пользуется прави
тельство Китайской Народной Респуб
лики. Этот авторитет является резуль
татом того, что правительство КНР 
осуществляет сокровенные чаяния ки
тайского народа.

Представитель УССР указал, что 
политика США, направленная на недо
пущение законных представителей Ки

тая в Организацию Объединенных На
ций, продиктована страхом, а не уче
том реальных фактов. Такая политика 
не может привести к положительным 
результатам. Единственно правильная 
политика в этом вопросе заключается 
в том, чтобы занять разумную позицию 
в отношении представительства Китая 
в ООН.

Глава польской делегации М. Наш- 
ковский заявил, что, несмотря на уве
личение числа членов ООН, ее нельзя 
назвать вполне представительной, так 
как отсутствует один из основополож
ников этой международной организа
ции. Ввиду этого, сказал он, инициа
тива Индии заслуживает полного при
знания, и польская делегация, питаю
щая глубокую симпатию и уважение к 
великому китайскому народу, горячо 
поддерживает эту инициативу.

Представитель Индонезии Суджарво 
подчеркнул, что вопрос о восстановле
нии прав КНР имеет жизненно важное 
значение для Организации Объединен
ных Наций, отвечает нуждам стран 
Азии и задачам укрепления мира во 
всем мире.

Представитель Белорусской ССР 
К. В. Киселев в своем выступлении от
метил, что КНР делает все возможное 
для содействия делу мирного сосуще
ствования стран, для ослабления на
пряженности в международных отноше
ниях. Отсутствие КНР в ООН, сказал 
Киселев, подрывает авторитет этой ор
ганизации и препятствует успешному 
разрешению многих международных 
вопросов, в особенности в области от
ношений стран Азии и Дальнего Восто
ка. .

О несостоятельности резолюции | 
США говорили многие делегаты.

С большой убедительностью прозву- I

НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября. (ТАСС). Се
годня на утреннем пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН продолжа
лась дискуссия о включении в повестку 
дня XI сессии Генеральной Ассамблеи 
вопроса о представительстве Китайской 
Народной Республики в ООН.
• Первым выступил глава делегации 
Венгерской Народной Республики Имре 
Хорват, который заявил, что его деле
гация поддерживает предложение Ин
дии о том, чтобы вопрос о _представи- 
тельстве Китайской Народной Респуб
лики в ООН был обсужден на текущей 
сессии Генеральной Ассамблеи.

Представитель Франции Венсан Бру- 
стра высказался против предложения 
делегации Индии. Французский пред
ставитель призывал признать, что мо
мент для обсуждения вопроса о пред
ставительстве КНР в ООН «еще не на
стал».

Делегат Ирана Энтезам признал, что 
Генеральный комитет, приняв в качест
ве своей рекомендации резолюцию 
США о том, чтобы вопрос о представи
тельстве Китая не обсуждался Ассам
блеей, вышел из рамки своих полномо
чий. Тем не менее, он заявил, что бу
дет голосовать за эту резолюцию.

Представитель Колумбии Уррутиа 
утверждал, что «сейчас не время» об
суждать вопрос о Китае, хотя затем и 
заявил, что рано или поздно ООН вы
нуждена будет решить эту проблему.

Эта позиция отражает главный ма
невр западных держав; понимая, что их 
старания не допустить в ООН законных 
представителей Китая ничем нельзя 
оправдать, они делают вид, будто не
прочь пересмотреть свою позицию, на 
только считают настоящий момент для 
этого неподходящим.

С разоблачением этого маневра вы
ступили представители Судана и Си
рии. Делегат Судана Сайед Махгуб 
подчеркнул, что единственным средст
вом решения спорных вопросов в ООН 
является их обсуждение. Никто не мо
жет отрицать, сказал он, существова
ние вопроса о представительстве Китая, 
а равно и срочной необходимости его 
решения. Поэтому попытки откладывать 
до бесконечности не только решение, 
но далее обсуждение этой важной про
блемы ничем не могут быть оправданы.

После краткого выступления предсе
дателя Ассамблеи Ван Вайтхаякона, 
пытавшегося оправдать свое содействие 
принятию незаконной резолюции в Ге
неральном комитете, с речью выступил 
глава делегации Индии Кришра Менон.

Менон обстоятельно разобрал «аргу
менты» противников рацемотрения во- 
лдоса о, представительстве Китая в 
ООН. Он показа.д. полную необоснован-

чало выступление представителя Цей
лона Гуневардене, который энергично 
возражал против американского пред
ложения.

На многих примерах Гуневардене 
показал всю абсурдность н искусствен
ность доводов противников восстанов
ления законных прав КНР в ООН.

Мир на Дальнем Востоке, сказал 
Гуневардене, немыслим без признания 
КНР и восстановления ее прав в ООН. 
Цейлонский делегат настаивал на при
нятии предложения Индии о том, что
бы Генеральная Ассамблея .включила 
в повестку дня вопрос о представи
тельстве КНР в ООН.

В поддержку резолюции США и с 
повторением американских «доводов» 
на вечернем заседании выступили деле
гаты Австралии и Сальвадора, а так
же представители двух стран Азии — 
Ирака и Филиппин, заявления которых 
в корне противоречили духу Бандунга.

Делегат Ирака Джемали, например, 
призывал оставить в ООЦ чанкайши- 
ста, как представителя «главного ба
стиона против коммунизма» на Даль
нем Востоке. В таком же духе выска
зался и филиппинец, которому также 
не по вкусу социально-политический 
строй КНР.

Вопреки всем стараниям делегации 
США не допустить обсуждения вопро
са о представительстве Китая в ООН, 
фактически по этому вопросу развер
нулась широкая дискуссия. Она убеди
тельно показала, что махинации США 
и некоторых других западных держав 
вызывают возмущение делегатов стран, 
представляющих подавляющее боль
шинство человечества.

По предложению делегата Индии 
было принято решение перенести окон
чание дискуссии на 16 ноября.

ность утверждений тех, кто заявляет, 
будто «еще не назрело время» для рас
смотрения этого важного вопроса, вол
нующего самые широкие круги общест
венности во всех странах.

Делегат Индии дал резкую отповедь 
члену делегации США сенатору Ноу- 
лэнду, который в заявлении, опублико
ванном ..сегодня в американской печа
ти, в грубой форме обрушился на Ин
дию за то, что она добивается восста
новления законных прав Китая в 
ООН.

Индийский делегат ясно показал, что 
противники восстановления прав вели
кого Китая в ООН и даже обсуждения 
этого вопроса исходят из своих эгои
стических целей, не считаясь с совре
менной международной обстановкой, с 
интересами ООН. и требованиями вре
мени.

Я не пророк, сказал Менон, но уве
рен, что те, кто сейчас так упорно иг
норирует вполне очевидные факты, ско
ро будут вынуждены отказаться от 
такой нереалистической позиции. Речь 
делегата Индии вызвала аплодисменты.

Представитель Перу Белаунде и чан- 
кайшист пытались умалить значение 
выступления Менона и допустили __ кле̂ - 
ветнические выпады против Китайской 
Народной Республики.

Затем на голосование была поставле
на американская, резолюция, отклоняю
щая предложение Индии о рассмотре
нии вопроса о представительстве Китая 
в ООН на нынешней сессии Генераль
ной Ассамблеи. Против этой резолюции 
голосовали 24 делегации — СССР, Ин
дия, Чехословакия, Индонезия, Поль
ша, Бирма, Непал, Болгария, Албания, 
Югославия, Египет, Сирия, Румыния, 
Венгрия, Украинская ССР, Белорус
ская ССР, Афганистан, Цейлон, Судан, 
Йемен, Норвегия, Швеция, Финляндия, 
Дания. Восемь делегаций — Тунис, Ли
вия, Лаос, Иордания, Саудовская Ара
вия, Камбоджа, Португалия, Израиль— 
при голосовании воздержались. Амери
канская резолюция была навязана Ге
неральной Ассамблее 47 голосами, 
главным образом делегаций колониаль
ных держав и стран Латинской Амери
ки.

Таким образом, мобилизовав всех 
своих сателлитов, использовав грубый 
нажим на все зависящие от США стра
ны и пустив в ход машину голосования, 
Соединенные Штаты снова воспрепят
ствовали • восстановлению законных 
прав великого Китая в ООН. Однако 
развернувшаяся дискуссия по этому во
просу ярко продемонстрировала мо
ральное осуждение большинством чело
вечества целитических махинаций США 
и других "противников нормализации 
международных отношений.

п л е н а р н о е  з а с е д а н и е  15 н о я б р я

Утреннее заседание 16 ноября

ИНДИЯ. Недалеко от полустанка 
Бхилай в центре страны с помощью со
ветских инженеров будет построен ме
таллургический завод.

На снимке: днепропетровский инже
нер Г. Стельмак, индийский инженер 
Бурчанди (слева) и рабочий Бирикрам 
отмечают место строительства первой 
домны.

(Фотохроника ТАСС).

Заявление политического 
комитета Коммунистической 

партии Великобритании
ЛОНДОН, 16 ноября. (ТАСС). Поли

тический комитет Коммунистической 
партии Великобритании опубликовал 
заявление, в котором говорится, что 
враги рабочего класса и реакционная 
печать в настоящее время развернули 
бешеное наступление на Коммунисти
ческую партию, потому что считают ее 
самым активным борцом за интересы 
рабочего класса и социализма.

«Сегодня, — говорится в заявле
нии,—несмотря на вопли капиталисти
ческой печати, Коммунистическая пар
тия рассказывает правду о планах и 
деятельности фашистских и контррево
люционных элементов в Венгрии и за 
ее пределами.

Коммунистическую партию нельзя 
купить, задушить, заставить замолчать 
или запугать. Она не откажется от 
борьбы против капитализма и импери
ализма, она никогда не прекратит 
борьбу за мир и социализм.

Члены нашей партии ответят на это 
наступление классового врага сплоче
нием рядов партии и содействием ее 
укреплению».

Далее политический комитет касает
ся задачи укрепления единства партии. 
«Результаты работы, проводимой на
шей партией, — указывается в заяв
лении, -— и дискуссии, происходящие в 
наших рядах, укрепят партию и укре
пят единство на основе убеждения».

Отметив, что члены партии на соб
раниях, проводимых по всей стране, 
заявляют о своей твердой поддержке 
политики исполкома и международного, 
коммунистического движения за соли
дарность в борьбе против фашизма и 
за дело социализма и мира, о чем ка
питалистическая печать умалчивает, 
политический комитет заканчивает за
явление призывом ко всем членам пар
тии: «Объединяйтесь в борьбе, чтобы 
отразить вражеское наступление! Объ
единяйтесь, чтобы строить и укреплять 
Коммунистическую партию!».

С о о б щ ен и е  о б  о т с т а в к е  
п р ем ь ер -м и н и стр а  Л ивана
БЕЙРУТ, 16 ноября. (ТАСС). По со

общению ливанской печати, премьер- 
министр Ливана Абдаллах Яфи и госу
дарственный министр Саиб Салам пода
ли в отставку. Президент Ливана Ка
миль Шамун еще не принял официаль
но этой отставки.

В чем просчитались 
агрессоры

В последние дни в зарубежной печа
ти появился ряд сообщений, раскрыва
ющий механику подготовки англо-фран
ко-израильской вооруженной интервен
ции против Египта. Эти сообщения, 
подтверждают, что вторжение израиль
ских войск в Египет и последовавшее 
затем нападение Англии и Франции, 
мотивировавшееся «охраной судоход
ства по Суэцкому каналу», были зара
нее согласованы между участниками 
агрессии. Лондонская газета «Обсер- 
вер» в статье «Вопрос о сговоре» под
робно излагает ход дипломатической и 
военной подготовки англо-франко-изра
ильской агрессии против Египта. Как 
явствует из статьи, окончательный 
план интервенции ..был принят 16 ок
тября в Париже на проходившем в об
становке строжайшей секретности со
вещании премьер-министров и мини
стров иностранных дел Англии и 
Франции. «Проверка фактов в соответ
ствующих ' столицах, — подчеркивает 
«Обсервер», — показывает, что сооб
щение об англо-французском сговоре с 
Израилем... подтверждается».

Существование такого сговора дока
зывают и документы, обнаруженные 
иорданскими властями в сбитом не
давно над территорией Иордании 
израильском самолете, в котором ле

тел командующий южным фронтом 
войск Израиля на Синайском полуост
рове полковник Симхони. Среди этих 
документов имеются планы совместных 
действий вооруженных сил Англии, 
Франции и Израиля против Египта. В 
планах указывается дислокация соеди
нений войск агрессоров на египетской 
территории и. в частности, значится, 
что в Суэце англо-франко-израильские 
части должны были встретиться 7 но
ября.

Военные планы агрессоров, рассчи
тывавших на молниеносный захват 
всей зоны Суэцкого канала, были сор
ваны героическим сопротивлением 
вооруженных сил Египта и всего еги
петского народа. Несмотря на то, что 
Англия и Франция бросили против 
Египта большое количество войск и 
боевой техники, в том числе новейшие 
английские реактивные бомбардиров
щики, им не удалось оккупировать зо
ну Суэцкого канала. К моменту пре
кращения огня интервенты закрепи
лись лишь в северной части зоны Су
эцкого канала. Ценою больших потерь 
они заняли только Порт-Саид, у входа 
в канал из Средиземного моря, а так
же Порт-Фауд и Эль-Гамалию, находя
щиеся, соответственно, восточнее и за
паднее Порт-Саида. Что же касается 
израильских войск, то им удалось за
нять район города —• порта Газа и

продвинуться на значительное расстоя
ние в глубь Синайского полуострова.

Развязывая агрессию против Египта, 
империалисты пытались не только воз
вратить себе Суэцкий канал, но и ук
репить свои позиции на Ближнем Во
стоке путем свержения нынешнего 
правительства Египта и устрашения 
арабских стран, выступающих единым 
фронтом против колонизаторов. Офи
циальные круги Англии и Франции 
надеялись, писала американская жур
налистка Хиггинс, «что, устранив Насе
ра, они смогут преподать арабскому 
миру жестокий урок и что западные 
интересы, включая нефть и Суэцкий 
канал, будут сохранены».

Однако англо-французское нападение 
на Египет обернулось против самих 
агрессоров. Англо-французская буржу
азная печать с горечью признает, что 
интервенция против Египта привела 
совсем не к тем результатам, на кото
рые рассчитывали ее инициаторы. 
«Франко-английские действия в Егип
те, — пишет французская «Комба»,— 
заканчиваются опасным провалом для 
правительства Ги Молле... Речь шла 
об укреплении наших позиций на Суэц
ком канале и о ликвидации Насера. На 
самом же деле в результате этой аван
тюры упрочились позиции именно На
сера, в то время как канал потерян 
для судоходства». К подобному же 
выводу приходит я  английская «Ман
честер гардиан». В результате англо- 
французской интервенции в Египте, 
пишет эта газета, «дипломатическому 
и экономическому положению Соеди
ненного Королевства на Среднем Во
стоке нанесен сокрушительный удар. 
Египет. Саудовская Аравия и Сирия 
разорвали дипломатические отношения 
с Англией и Францией. Иордания и 
Ирак порвали отношения с Францией. 
Ирак отказался участвовать в заседа
ниях совета багдадского пакта, на ко

торых присутствует Англия. Во всех 
арабских странах происходили антиан- 
глийские демонстрации. Практическая 
ценность нашего договора о союзе с 
Иорданией и наших специальных воен
ных соглашений с Ираком на основе 
багдадского пакта может быть теперь 
поставлена под вопрос». Газета под
черкивает также, что моральные пози
ции Англии оказались подорванными 
не только на Среднем Востоке, но и во 
всем мире — в ООН, в НАТО, в со
дружестве наций

Англо-французские деловые круги и 
печать сильно обеспокоены также зна
чительным ухудшением экономическо
го положения своих стран в результа
те интервенции в Египте. Дополнитель
ные военные расходы, резкое сокраще
ние арабского рынка сбыта, уменьше
ние поступлений ближневосточной неф
ти — все это тяжелым бременем легло 
на и без того неустойчивую экономику 
Англии и 1 Франции. Кроме того, агрес
сия против Египта привела к прекра
щению на длительное время судоход
ства по Суэцкому каналу (по подсче
там печати, на расчистку канала от 
затопленных в нем судов потребуется 
несколько месяцев). По данным одной 
английской газеты, в результате за
крытия канала и повреждения нефте
провода «Ирак петролеум компани» 
примерно 70 процентов нефти, необхо
димой Англии, придется либо достав
лять вокруг мыса Доброй Надежды, 
либо закупать на доллары в США или 
Венесуэле. А это, как указывает ор
ган деловых кругов Англии «Фай- 
нэншл тайме», еще больше обострит 
кризис английского платежного балан
са.

Вооруженная интервенция на Ближ
нем Востоке отрицательно сказалась и 
на внутриполитическом положении Ан
глии и Франции, вызвав серьезные 
разногласия в правящих кругах обеих

стран. Об этом свидетельствует, в ча
стности, уход в отставку государствен
ного министра по иностранным делам 
Антони Наттинга и его отказ от депу
татского мандата в парламенте в знак 
протеста против политики консерватив
ного правительства на Ближнем Восто
ке. Как английское, так и французское 
правительства оказались лишенными 
поддержки широких общественных 
кругов своих стран. В Англии и Фран
ции все сильнее звучат голоса, требу
ющие коренного изменения нынешнего 
политического курса этих стран либо 
ухода их правительств в отставку.

На международной арене обе страны 
оказались в почти полной изоляции. 
Подавляющее большинство стран мира 
осудило англо-франко-израильскую ин
тервенцию и потребовало немедленного 
ее прекращения.

Все это показывает, что в наше вре
мя пресловутая политика «с позиции 
силы» оборачивается против тех, кто 
ее проводит. Но англо-французские 
империалисты никак не желают прими
риться с этим. Не достигнув своих це
лей в Египте с. помощью оружия и бу
дучи вынуждены прекратить военные 
действия в Египте, англо-франко-изра
ильские правящие круги не отказались 
тем не менее от своих агрессивных 
планов и решили действовать околь
ным путем. Они пытаются оттянуть 
выполнение резолюции чрезвычайной 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН о 
немедленном выводе своих войск из 
Египта и в то же время накапливают 
на захваченной египетской территории 
новые вооруженные силы. С другой 
стороны, принимаются меры к тому, 
чтобы использовать международные 
войска ООН для оккупации всей зоны 
Суэцкого канала и навязывания Егип
ту угодной западным державам «ин
тернационализации канала», предус
матривающей его изъятие из-под суве

ренитета Египта. Министр иностранных 
дел Франции Пино, выступая на днях 
в комиссии по иностранным делам Со
вета республики, заявил, что «было 
бы желательно, чтобы международные 
силы заняли всю зону Суэцкого кана
ла». Вскрывая истинный смысл этого 
заявления, английская газета «Дейли 
уоркер» писала 14 ноября: «За речью 
Пино кроется англо-французский план 
— сорвать осуществление резолюции 
Ассамблеи ООН, которая требует не
медленного вывода англо-франко-из
раильских войск под наблюдением сил 
ООН. Будучи вынуждены согласиться 
на создание вооруженных сил ООН,' 
Англия и Франция строят теперь 
план превратить их из сил, осу
ществляющих наблюдение за выводом 
их войск, в силы захвата канала у 
Египта».

Стремление западных держав ис
пользовать Организацию Объединенных 
Наций и создаваемые ею международ
ные вооруженные силы для своих аг
рессивных целей получит, несомненно, 
должный отпор на открывшейся 12 но
ября в Ныо-Иорке XI сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. Вместе с тем 
очевидно, что скорейшее мирное уре
гулирование опасного положения, воз
никшего в результате агрессии против 
Египта, зависит от готовности запад
ных государств отказаться от полити
ки навязывания другим странам своей 
воли с помощью силы. В настоящее
время, как указывается в посланиях 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, направленных 15 но
ября премьер-министрам Англии и 
Франции, общей целью является — не 
р'аздувать конфликт, а искать пути 
для мирного урегулирования нерешен
ных проблем, для устранения создав
шегося опасного для дела мира поло
жения в районе Ближнего и Среднего 
Востока.

Н. ЧИГИРЬ.
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ВТОРОЙ ПЛЕНУМ ЦК 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КИТАЯ

ПЕКИН, 16 ноября. (ТАСС). Агент
ство Синьхуа передало следующее сооб
щение о втором пленуме ЦК Коммуни
стической партии Китая:

С 10 по 15 ноября проходил второй 
пленум Центрального Комитета Комму
нистической партии Китая.

В работе пленума приняли участие 
84 члена и 65 кандидатов в члены ЦК. 
Присутствовали также 147 других от
ветственных работников центральных и 
местных партийных организаций.

На пленуме были рассмотрены 
следующие вопросы:

1. Современное положение.
2. План развития народного хозяйст

ва и контрольные цифры бюджета на 
1957 год.

3. Вопросы, касающиеся зерновых, а 
также некоторых других продовольст
венных товаров (свинина и пищевые 
масла).

По первому вопросу с докладом вы
ступил тов. Лю Шао-ци. Он затронул в 
своем докладе египетский вопрос, поль
ский вопрос и венгерский вопрос. Док
ладчик коснулся также политики пар
тии в отношении этих вопросов и уро- 
-ков, которые ей следует извлечь из 
них. Тов. Лю Шао-ци указал, что для 
борьбы с агрессией на Среднем Восто
ке, развязанной империалистами, и для 
борьбы с подрывной деятельностью им
периалистов против социалистического 
лагёря все страны социалистического 
лагеря . должны решительно крепить 
сплоченность своих рядов, возглавляе
мых Советским Союзом.

Тов. Чжоу Энь-лай выступил с док
ладом по второму вопросу. Он подроб
но остановился на ходе выполнения на
роднохозяйственного плана и бюджета 
на 1956 год и указал на имеющиеся 
достижения и опыт, а также на уроки, 
которые необходимо извлечь. Исходя из 
этого, им- были представлены контроль
ные цифры на 1957 год. Ввиду того, 
что некоторые пункты плана на нынеш
ний год оказались неподходящими и по 
некоторым статьям имеется перерасход, 
в плане на будущий год, при условии 
дальнейшего прогресса, должны быть 
произведены соответствующие сокраще
ния в некоторых областях, и в государ
ственных органах должна энергично 
проводиться кампания за экономию.

По третьему вопросу с докладом вы
ступил тов. Чэнь Юнь. В своем докладе 
он предложил целый ряд мер, направ
ленных, на улучшение работы в области 
закупок и продажи зерна и на увеличе
ние производства свинины и пищевых 
масел.

По этим вопросам на пленуме раз
вернулись оживленные прения.

Пленум полностью согласился с ана
лизом международного положения, дан
ным Политбюро ЦК, и с различными 
мерами, которые были приняты Полит
бюро. Пленум единодушно выразил под
держку египетскому народу в его борь
бе против англо-франко-израильской 
агрессии, а также борьбе венгерского 
народа против реакционных сил. Пле

нум пришел к выводу, что советская 
помощь венгерскому народу является 
правильной, и выразил уверенность, 
что мощное единство как социалистиче
ских сил, так и других антиимпериали
стических сил, несомненно, приведет к 
срыву заговоров империалистов, на
правленных на создание международной 
напряженности.

Пленум указал, что в 1956 году в 
основном завершены социалистические 
преобразования, увеличилось производ
ство продукции тяжелой промышленно
сти, легкой промышленности и сельско
го хозяйства и достигнуты огромные 
успехи в капитальном строительстве. 
Вложения в капитальное строительство 
и другие расходы в общем были пра
вильными, но в некоторых случаях в 
этом отношении имелись недочеты. На
род удовлетворен тем, что в 1956 году 
его жизненный уровень повысился и 
увеличилась занятость населения. Одна
ко улучшение жизни народа должно 
осуществляться постепенно, и необходи
мо открыто и постоянно разъяснять на
роду, какие требования являются чрез
мерными и несоответствующими нынеш
ним возможностям: пленум пришел к 
единодушному мнению, что во всей 
партии и среди всего народа нужно 
развертывать кампанию за увеличение 
производства и экономию. Увеличение 
производства должно осуществляться, 
исходя из возможностей обеспечения 
сырьем и необходимости данной про
дукции для общества, причем при уве
личении производства и осуществлении 
экономии необходимо обеспечивать ка
чество работы и обращать внимание на 
технику безопасности.

В последний день работы пленума с 
речью выступил тов. Мао Цзэ-дун, об
общивший работу пленума. Он выразил 
полное согласие со всеми решениями и 
мерами, одобренными пленумом. Тов. 
Мао Цзэ-дун призвал всех  ̂работников 
государственных учреждений и хозяй
ственников, и в первую очередь ответ
ственных работников, пропагандировать 
и поощрять простой и трудолюбивый 
образ жизни, делить радость и горе с 
массами, выступать против расточи
тельства и, используя те же методы, 
которые в свое время применялись для 
исправления стиля в работе пар?ии, бо
роться с уклонами субъективизма, сек
тантства и бюрократизма. Он потребо
вал от всех членов партии решительно 
бороться с великокитайским шовиниз
мом в отношении национальных мень
шинств и великодержавным шовиниз
мом в международных отношениях. Он 
подчеркнул, что, пока твердо соблюдает
ся марксистско-ленинский принцип ши
рокой опоры на массы и ведется борьба 
против всякой оторванности от масс, 
мы, Советский Союз и все страны на
родной демократии, а также социали
стические силы всего мира, несомнен
но, в состоянии преодолеть трудности 
на нашем пути движения вперед и 
одержать еще более великие победы.

Пребыва н и е  чехословацкой  
правит ельст венной  

делегации в В енгрии
ПРАГА, 16 ноября. (ТАСС). 15 но

ября в столиц* Венгрии Будапеште 
находилась делегация чехословацкого 
правительства во главе с премьер-ми
нистром Вильямом Широким. Как 
сообщает Чехословацкое телеграфное 
агентство, цель поездки — обсуждение 
с представителями венгерского прави
тельства международного положения, 
положения в Венгрии и вопроса реа
лизации помощи чехословацкого наро
да венгерским трудящимся в период 
их тяжелого экономического положе
ния.

Переговоры начались во второй по
ловине дня в здании Государственного 
собрания Венгрии. В них приняли 
участие с венгерской стороны пред
седатель Президиума Венгерской На
родной Республики Иштван Доби. 
премьер-министр Янош Кадар, госу
дарственный министр Дьердь Маро- 
шан, министр промышленности Антал 
Апро, министр торговли Шандор Ро- 
наи, заместитель министра иностран
ных дел Иштван Шебеш и другие.

Переговоры, проходившие в сердеч
ной обстановке, вечером были закон
чены, и чехословацкая делегация воз
вратилась на родину.

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В
Концерты  ансамбля народного танца Молдавской ССР

П о л о ж е н и е  в В е н г р и и

Трудящиеся Румынии— 
венгерскому народу

БУХАРЕСТ, 16 ноября. (ТАСС). 
Трудящиеся Румынской Народной Рес
публики оказывают братскую помощь 
венгерскому народу. На пограничные 
с Венгрией пункты прибывают желез
нодорожные вагоны с углем, дровами, 
цементом, промышленным сырьем, 
солью и другими товарами. Нефтяники 
Плоештской области направили вчера в 
Венгрию 440 тонн нефтепродуктов. В 
течение ближайших четырех дней они 
пошлют венгерским друзьям еще более 
1.800 тонн нефтепродуктов. Лесозаго
товители Сталинской области готовят 
к отправке в Венгерскую Народную 
Республику три тысячи кубометров 
строительного леса.

Рабочие ряда промышленных пред
приятий решили сверхурочно отрабо
тать по нескольку часов в фонд помо
щи венгерским трудящимся.

15 ноября посол Венгерской Народ
ной Республики в Румынии Ф. Келети 
посетил Общество Красного Креста Ру
мынской Народной Республики и от 
имени венгерского Красного Креста 
выразил глубокую благодарность за 
помощь венгерскому народу.

15 и 16 ноября томичи побывали на 
концертах ансамбля народного танца 
Молдавской ССР, уже знакомого им 
по прежним гастролям., В последнее 
время в жизни коллектива ансамбля 
произошли важные события. В со
ставе советской делегации он участ
вовал на IV Всемирном фести
вале молодежи и студентов в Буха
ресте. На международном худо
жественном конкурсе фестиваля ан
самбль занял первое место. Ему было 
присвоено звание лауреата конкурса и 
вручена золотая медаль.

В 1955 году за успехи в развитии 
молдавского хореографического искус
ства Президиум Верховного Совета 
Молдавской ССР присвоил ансамблю 
почетное звание заслуженного коллек
тива республики.

Ансамбль бережно собирает и обра
батывает неиссякаемое богатство тан
цевального фольклора молдавского на
рода. Основываясь на. народном танце, 
коллектив ансамбля создал много яр
ких разнохарактерных танцев.

Прекрасна в исполнении ансамбля 
молдавская танцевальная сюита 
«Жок», поставленная народным арти
стом’СССР И. Моисеевым. Открывает
ся сюита лирическим девичьим хорово
дом, который затем сменяется стреми
тельным, полным огня массовым тан
цем. Уже в этой сюите, которой ан
самбль открывает свои концерты, ска
зывается замечательная особенность 
этого творческого коллектива — в нем 
нет слабых танцоров, которые в неко
торых ансамблях «создают фон» для 
солистов. Все участники ансамбля в со
вершенстве владеют высоким танце
вальным мастерством.

В репертуаре ансамбля — молдав
ские танцы «Сырба», «Тэбэкэряска», 
«Молдовеняска».

Прекрасно удаются участникам ан
самбля шуточные и характерные тан
цы. Вот шуточный танец «По пути в 
Кишинев», поставленный В. Варко- 
вицким по мотивам старинной молдав
ской песни. Два немного подвыпивших 
крестьянина идут на базар. У одного 
из них — сын-юноша, у другого — 
красавица-дочь. И вот, пока они идут в 
Кишинев, сын и дочь успели полюбить 
друг друга, а их отцы — договориться 
о будущем родстве. В танце много 
выдумки, остроумия. Исполнители его 
—народный артист МССР С. Мокану, 
заслуженный артист МССР И. Фурни- 
ка, солисты ансамбля Н. Городецкая 
и Л. Иорга прекрасно передают харак
теры изображаемых персонажей.

Так же остроумен, весел сатириче
ский танец «Кумушки-сплетницы», та
лантливо исполняемый заслуженными 
артистками МССР Г. Самусенко и 
А. Галустьян, артистками Л. Панфили, 
Е. Ромасовой, А. Эрре. Этот танец — 
большая творческая удача коллектива 
ансамбля, постановщика Л. Якобсона.

В репертуаре ансамбля большое ме
сто занимают танцы народов СССР 
и зарубежных стран. Ярко, темпера
ментно исполняют заслуженные арти
сты МССР П. Андрейченко, Г. Форцу 
и артист Г. Клоков дагестанскую лез
гинку «Три друга». Восхищение зрите
лей вызывает туркменский танец 
«Наездники», исполняемый мужской 
группой ансамбля.

Заслуженной артистке МССР Г. Са
мусенко и артисту Г. Беспалову заме
чательно удаются русские пляски. Теп- 1

ло встречают зрители в их испо.таенин 
лирический танцевальный дуэт «Свида 
ние», созданный по мотивам песен Мо
кроусова. Выразительно, живо 
няют они сольные партии в поставлен
ной В. Варковицким хореографической 
картинке «Зимушка».

Горячо воспринимают зрители ки
тайский танец с барабанами, 
мый заслуженным артистом Таджик
ской ССР В. Деменевым, артистами 
В. Деникиным, Г. Клоковым и 1. си- 
мионом. Это — танец мужества танец 
бойцов. В нем с особенной силой ска
залась замечательная способность уча
стников ансамбля чутко воспринимать 
специфику национальных танцев, их 
характерные черты.

Нельзя не восхищаться отточенным 
мастерством танцоров ансамбля на
родных артистов МССР С. Мокану и 
Н Пшеничной, заслуженных артистов 
МССР И. Фурника, Г. Форцу, Г. Са
мусенко, А. Галустьян и других. Бога
тая мимика, выразительный жест помо
гают им донести до зрителя всю пре
лесть народных танцев. Примечатель
но, что многие ведущие солисты ан
самбля начали свой творческий путьiB  
кружках художественной самодеятель
ности. ,

Следует отметить оркестр аясамоля, 
которым руководит дирижер и компо
зитор В. Поляков.

Заслуженная артистка МССР Я. Ле
вицкая с успехом исполняет в концер
тах молдавские и румынские песни.

Концерты ансамбля народного тан
ца Молдавской ССР — большое собы
тие в культурной жизни Томска.

А. ЛУГОВЦОВА.

На экранах 
телевизоров J J

ДОЧЬ РУССКОГО АКТЕРАИ

БУДАПЕШТ, 16 ноября. (ТАСС). 
По сообщениям из провинций, сель
ское население страны занято созида
тельным трудом. Земледельческие про
изводственные кооперативы, государст
венные сельские хозяйства и крестья
не-единоличники ведут осенние поле
вые работы. Сообщается, в частности, 
что в связи с нормализацией положе
ния в области Бач-Кишкун снижаются 
цены на рынках. Областной совет Вес- 
према направил крестьянам ряда сел 
семенные материалы. В области Соль- 
нок крестьяне сдают скот по контрак
тации.

Из города Секешфехервара 150 ра
бочих выехали в Будапешт для оказа
ния помощи в восстановлении города.

Рабочий совет Чепеля обратился к 
трудящимся с призывом организованно

приступить к работе на предприятиях, 
взяться за восстановление транспорта 
и городского коммунального хозяй
ства.

В Будапеште работают предприятия 
пищевой промышленности, хлебозаво
ды, пекарни. Контрреволюционные эле
менты продолжают вести подрывную 
деятельность, распространяя провока
ционные слухи и всячески противодей
ствуя выходу трудящихся на работу.

Находившаяся вчера в Будапеште 
чехословацкая правительственная де
легация во главе с премьер-министром 
Чехословакии В. Широким имела 
несколько бесед с руководящими дея- 
телями Революционного Рабоче-Кре
стьянского Правительства и временно
го руководящего комитета Венгерской 
социалистической рабочей партии.

Население Порт-Саида оказывает сопротивление оккупантам

КАИР, 16 ноября. (ТАСС). Газета 
«Аль-Гумхурия» пишет, что, несмотря 
на террор и репрессии англо-француз- 
ских войск, население Порт-Саида про
должает сопротивление англо-француз
ским оккупантам. На стенах домов и

на тротуарах ежедневно появляются 
надписи, клеймящие захватчиков, _j_po- 
сягнувших на свободу египетского на
рода, и призывающие к сопротивле-

Английские войска 
препятствуют делегации 

Нраского Креста посетить 
Порт-Саид

Заявление египетского Общества 
Красного Креста

КАИР, 16 ноября. (ТАСС). Египет
ское Общество Красного Креста заяви
ло, что в зоне Суэцкого канала распре
деляются сейчас исключительно еги
петское продовольствие и медикамен
ты в количестве, достаточном для удо
влетворения нужд 100 тысяч человек.

Общество Красного Креста вновь 
заявило решительный протест против 
того, что английские войска, находя
щиеся сейчас в Порт-Саиде, не позво
ляют делегации Красного Креста всту 
пить в город, несмотря на разрешение, 
полученное делегацией от Общества 
Красного Креста Порт-Саида. Заявлен 
также протест в связи с тем, что двух
дневная задержка не дает возможности 
Обществу Красного Креста облегчить 
участь семей лиц, захваченных в плен 
или пропавших без вести, что противо
речит гуманным принципам, во имя 
которых действует это общество.

Египетское Общество Красного Кре
ста направило также протест Междуна
родному комитету Красного Креста в 
Женеве.

Томская студия телевидения показа
ла радиозрителям свою новую поста
новку — старинный водевиль П. Гри
горьева «Дочь русского актера».

Содержание водевиля «Дочь русско
го актера» несложно. Старый актер 
Михайло Васильевич Лисичкин, всю 
жизнь страдающий из-за бедности, 
огорченный неожиданной отставкой, 
решает выдать свою дочь Верочку за 
богатого помещика старика Акакия 
Назарыча Ушицу. Вера со всем жа
ром юного сердца мечтает стать актри
сой, она втайне от отца подает хода
тайство дирекции театра о зачислении 
ее в труппу. И, конечно, намерение от
ца вызывает у нее протест. Но отец 
неумолим. Тогда Верочка решает сде
лать так, чтобы Ушица сам отказался 
от нее. Для этого она использует свой 
дар перевоплощения. Вместе со слу
жанкой Катериной они разрабатывают 
план действий. Когда появляется Ака
кий Назарыч Ушица, Верочка пред
стает перед «женихом» сначала в об
разе цыганки, которая пророчит стари
ку всевозможные беды, в случае если 
он женится, а потом является переоде
той в мужской костюм, изображая по
сыльного от воображаемого жениха- 
офицера. Полученные «сведения» о 
невесте отрезвляют Ушицу, Акакии 
Назарыч отказывается от женитьбы. 
Вскоре Вера получает известие из те
атра о том, что она принята в труппу.

Режиссеру телевизионной постановки 
С. Л. -Сапожниковой вместе с артиста
ми областного театра имени В̂  П. Чка
лова удалось создать веселый, жизне
радостный спектакль, идущий в хоро
шем водевильном темпе.

Дарование Т. Г. Ивановой, испол

нившей роль Верочки, проявилось в 
этой постановке с новой стороны. Из 
созданных ею образов — энергичной 
волевой девушки, бесшабашной москов
ской цыганки «из хора Соколова», раз
вязного и не очень далекого парня- 
посыльного — каждый хорош по-свое
му. Отточенность исполнения свиде
тельствовала о большом труде артист
ки. К сожалению, вокальные эпизоды 
ее роли не были выразительными (это 
относится и к некоторым другим ис
полнителям). пронесший до

Артистке В. А. Афониной удалось 
создать запоминающийся образ смет
ливой, простой и в то же время пол

ной чувства собственного достоинства^ 
русской девушки. W

Удачна игра артиста С. А. Короле
ва в роли Ушицы. Сатиричность обра
за у Королева доведена до гротеска.
Но иногда артист переигрывает, из
лишне подчеркивая немощность стари
ка.

Отец Верочки ' —- Михайло Василье
вич Лисичкин в исполнении артиста 
П. Г. Ткаченко получился вполне убе
дительным. Веришь, что это человек, 

седины восторженную 
любовь к искусству, к 
своей профессии.

Хорошо выполнено 
музыкальное оформ
ление . спектакля: ис
полнители — Ю. К. 
Багинский (фортепиа
но), Ю. П. Чистяков 
(кларнет), Д. И. Кон
даков (виолончель),
Е. В. Обоянцев (гита
ра) и В. А. Угрюмов 
(скрипка).

Спектакль прошел 
без технических по
мех (что, к сожале
нию, нельзя сказать 
про другие передачи 
Томской студии теле
видения) и оставил у 
радиозрителей хоро
шее впечатление.

Вад. ИВАНОВ.
V

На снимке: сцена из телевизионного 
спектакля «Дочь русского актера». Ар
тисты С. А. Королев (Ушица) н 
Т. Г. Иванова (Верочка),

-ишшпшшитиг

И зв еш ен и е

Лекция профессора Ярошевского 
К. П. на тему: «Основные этапы раз
вития марксистской философии Марк
сом и Энгельсом» (по циклу философии 
для научных работников при Доме 
ученых), объявленная на 19 ноября 
с. г., переносится на 26 ноября " г 
на 7 часов вечера

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 18 ноября ожидается пере
менная облачность, по крайним запад
ным районам небольшой снег, по ос
тальной территории без осадков, ветер 
южный, 5—10 метров в секунду, тем
пература воздуха 10—15 градусов мо
роза.

19—24 ноября — облачно, с прояс
нениями, временами снег, ветер юго- 
западный, 3—7 метров в секунду, тем
пература воздуха в начале периода 
ночью 17—22, днем 7—12 градусов 
мороза, в середине и конце периода 
ночью 8 —13, днем 0—5 градусов мо
роза.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

18 ноября (днем) — «Несчастный

случай^бря (вечером) — «Мораль па
ни Дульской».

Начало дневного спектакля в 12 ча 
сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
18 ноября — новый художественный 

фильм «Весна на Заречной улице».
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15. 4.
5-45. 7-30, 9-15. 11.

19 ноября — новый цветной худо
жественный фильм «Джузеппе Верди». 
Сеансы: 9, 11, 1. 3. 5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина.
18 ноября — «Весна на Заречной 

улице». Сеансы: 4, 6 8, 10. Для Де„‘ 
тей в 11 часов утра — «Рядовой 
Александр Матросов».

Кинотеатр имени И. Черных.
18 ноября. Большой зал — «Весна

ц.. Заречной улице». Сеансы: 9-25,
11-20. 1-15, 3-10, 5-05, 7, 8-55, Ю-4о. 
Малый зал — «Ураган». Сеансы: 10, 
12, 2, 4. 6, 8, 10. Дети до 16 лет i 
допускаются.

19 ноября. Большой зал — «Джу-
зеппе Верди». Сеансы: 9-30, 11-40.
1-50 4 6-10. 8-20. 10-30. Малый
зал __ «весна на Заречной улице». 
Сеансы: 9-30, 11-20, 1-15, 3-10,
5-05, 7, 8-55, 10-50.

' V O / A C K A Q  С Т У Д И Й

Воскресенье, 18 ноября.
15.00. Кинопередача для стВР™х

школьников. Научно-популярный фильм
«Африка» (1 и 2 серии). 19.00. ли
тературно-музыкальный концерт по за
явкам юных радиозрителеи. 19.30. Пе- 
ведача «Неиспользованные резервы од
ного завода». 19.50. Заметки киноопе
ратора «Сан-Франциско — Чикаго 
Ныо-Иорк». 20.10. Художественный 
фильм «Случай с ефрейтором Кочет
ковым».

Понедельник, 19 ноября
19.00. Передача для школьников: 

«Знаешь ли ты математику?» 19.25. 
Киножурналы «Сибирь на экране» 
№№ 49, 50. 19.45. Беседа лектора 
Томского обкома КПСС тов. Блино
ва А Г «Империалистическая агрес
сия в Египте». 20.00. Художественный 
фильм «Земля и люди».

Меняю квартиру из 2-х комнат и 
кухни в г. Томске на квартиру в од
ном из областных центров СССР.

Обращаться: г. Томск, Даниловский 
переулок, 8, кв. 8.

Сапого-валяльной фабрике Томского 
облместпрома требуются на постоян
ную работу: электрик, кочегары и под
собный рабочий.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 60, отдел кадров.

2 — 2

Строительной конторе горпищеторга 
тпебуются: механик по оборудованию, 
агент снабжения, коновозчики, бухгал
тер расчетной группы. ,

Обращаться: г. Томск, улица Лер
монтова, 32. ^

Клубу имени Сталина требуется ор
ганизатор художественной самодеятель
ности. Обращаться в часы занятий.

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  „ К и н о п р о к а т *
с  19 ноября быпускает на экраны г. Томска 

новый худож ественны й фильм

Томскому политехническому институ
ту требуются: инженер-электрик, инже
нер-механик, лаборант на кафедру марк
шейдерского дела, лаборант, знающий 
типографское дело, механик по ремонту 
геофизических инструментов и арифмо
метров, квалифицированные токари и 
слесари, электромонтеры, столяры, ко
чегары, уборщицы и дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3-х 
часов дня. _^

Авторы сценария Лео Бенвенути, Лиана.Ферри, Раффаэлло Матараццо, 
Марио Моничелли, Пьеро Пьеротти, Джованна Сориа. 

Режиссер Раффаэлло Матараццо.
Оператор Тино Сантони.
Музыка Джузеппе Верди.

Поют: Тито Гобби. Марио Дель Монако, Ирене Дженна,
Вито де Таранто, Орнетта Москуччи.

Главные роли исполняют: Пьер Крессуа, Анна Мария Ферреро, 
Габи Андрэ, Камило Пиллото.

Производство „Малено Маленотти’, Италия.

А

30  н о я бр я  1956  г о д а  в г о р о д е  М оск в е

состоится 54-н тираж выигрышен Государственного 
3 %  внутреннего выигрышного займа

В тираж е на девять разрядов займа разыгрывается 76.500 выи
грыш ей, в том числе: 18 выигрышей по 50.000 РУб л ей 45 выи
грыш ей по 25.000 рублей, 225 выигрышей по М  РДбле^  

'7 2 0  выигрышей по 5.000 рублей, 6.300 выигрышей по 1.000 руб- Т 
лей и 69.192 выигрыша по 400 рублей. Л<

Государственный 3°/0 внутренний выигрышный з а е м -у д о б н а я  и 
выгодная для населения форма хранения денежных сбережений.
Облигации займа свободно продаются и покупаю тся сберега
тельными кассами. Приобретайте облигации Государственного 

3%  внутреннего выигрышного займа1
УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И 
ГОСКРЕДИТА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

Т ор гов ая  б а з а  Т о м ск о г о  о б л п о т р е б с о ю з а  
и м еет  в с в о б о д н о й  п р о д а ж е  по н а л и ч н о м у  и б е зн а л и ч н о м у  

р а с ч е т у  дл я  к о л х о з о в  и ор ган и зац и й ;
Дизели НД-9 с гребным устройством.
Ветродвигатели.
Бензомоторы ЗИД 4,5 лошадиных силы.
Качалки тренировочные со сбруей.
Бачки 150-Литровые.
Колодезные насосы.
Котлы чугунные 60—120—180-литровые.

Для торгующих организаций города и села:
Часы «Заря» в золотой оправе.
Женские кожаные сумки.
Сумки хозяйственные с замком «молния».
Кружева русского плетения.
Часы будильники и ходики.
Керамические и ракушечные изделия.
Граммпластинки.
Антенны для телевизоров.
Бумажные беловые товары (тетради, блокноты и пр.*).
Спортивные товары.
Галантерея и культтовары.
Посуда алюминиевая: чашки, сковороды, дуршлаги, чайные и столовые

ложки.
Чугунная посуда.
Лампы керосиновые 20 и 10-линейные и другие товары.
За справками обращаться: г. Томск, улица Войкова, 8, торговая база обл- 

потребсоюза. Телефоны 33-03, 55.59.

32. _ _ _ ______________ - ______________ _____ —_____- ------------------— rvTKHl__ 42-42, редактора—37-37, заместителя редактора—51-75. ответ, секретаря—3 1 - 1 9 <
АДрёс~рёда!пти:гор. Томск, просп. ям. Ленина. ^ ^ ^ ^ ^ ^ ( ^ ^ з д ^ п р о м ы т л е н н о г о  -  37-75; отдела писем -  37-38 и 31-47, отдела внформацив -  51-61, 

42 .4 4 , пропаганды—47-45, вузов, ш кола культуры—42.4b, сельского хозяист объявлений — 37-36. директора типографии — 37-72.________ _______________________

секретариата—42.40, отделов: партийной жизни—37.77 н 
зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии в отдела

Т п и л . ,  m m n m g l h n  a  .N o 2  П п Л И Г П Я Е Ь и З Л а Т З .
Фттг'ош 77 С\С\С\ якя Nn А Г \ Я Л
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